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Почетные задачи 
металлургов Рустави

Все шире развертывается подготовка в 
гборам в Верховный Совет СССР. Прибли- 
*.ется я  33-я годовщина со дня установ- 
.дяя Советской власти в Грузии. В на- 
eg республике нарастает с каждым днем 
здитический и трудовой подъем. Вместе 

всеми трудящимися Грузии металлур- 
Рустави деятельно готовятся в пред- 

,.ящнм знаменательным дням— 25 фев- 
-ля я  14 марта 1954 года.
Создание и развитие Закавказского не- 

„ллургического завода имени Сталина и 
*** >да металлургов в Рустави —  одна из 

их выдающихся побед Советской вла- 
в Грузии. Эта победа отражает вели- 
и мощь Советского Союза, нерушимую 

-ружбу советских народов. Металлургия в  
устави создана благодаря заботе Комму

нистической партии и Советского прави
тельства, благодаря помощи всех народов 
вашей Родины и в первую очередь вели
кого русского народа.

За четыре года, прошедшие со В!ремени 
прошлых выборов в Верховный Совет 
СССР, в Рустави произошли большие из
менения. Мешее четырех лет назад, весной 
1950 года, была выдана первая плавка 
грузинской стали. Теперь Рустави^ не 
только плавит сталь. Действуют цех блу- 
Mirara, трубозаготовочный, трубопрокат- 
вый цехи; завод выпускает готовую
продукцию: стальные цельнокаташныо
бесшовные трубы, которые находят ши
рокое применение в самых различных 
отраслях народного хозяйства нашей 
страны. В конце 1953 года вошел
в действие новый уникальный прокатный 
стан «400», предназначенный для произ
водства труб большого диаметра; тем са
мым Закавказский металлургический за
вод имени Сталина поднялся на новую 
ступень технического прогресса.

1954 год —  год дальнейшего развития 
производства металла, наращивания новых 
производственных мощностей, борьбы за 
скорейший переход предприятия на рабо
ту по полному металлургическому циклу. 
Это год, когда с особой силой должна 
сказаться дружная совместная *хабота 
строителей, монтажников, металлургов 
Рустави. Объем выпускаемой заводом ва
ловой продукции должен возрасти по 
сравнению с минувшим годом на 29,9  
процента. Предстоит освоить новые мар
ки стали, расширить ассортимент труб. 
Все это должно сопровождаться сниже
нием собестоимости продукции, повыше
нием культуры производства.

1954 год коллектив завода начал но
вым производственным подъемом. Учтены 
недочеты работы, приведшие в  прошлом 
году к отставанию в выполнении плана, 
приведен ряд организационно-технических 
мероприятий. В результате осуществления 
этих мероприятий завод и его основные 
похи в январе текущего года план выпол
няют. Во перед коллективом руставских 
металлургов стоят еще большие задачи по 
дальнейшему улучшению работы »того 
крупнейшего предприятия республики, по 
лучшему использованию его богатейших 
резервов, по претворению в  жизнь мер, 
намеченных состоявшейся недавно Рус
таве кой городской партийной конферен
цией.

Завод теряет еще много металла, много
1готозой продукции из-за различных непо
ладок организационного и технического 
характера. Далеко не полностью исполь
зуются резервы производства. Возьмем, 
вагтример, мартеновский цех. Козфилиент 
использования сталеплавильных печей 
совершенно недостаточен. Значитель
ны так называемые холодные и го
рячие простои, недостаточно снимает
ся продукции с каждого квадратного мет
ра пода печей. Камлания каждой печи, 
как и другие технико-экономические по
казатели должны м могут быть в 1954 
к>ду доведены до уровня показателей пере
довых металлургических заводов страны. 
Для этого надо решительно бороться с 
неполадками, предупреждать простоя и 
потери, подтянуть работу всех вспомога
тельных участков. 25  января мартенов

ский цех потерял б плавок из-за несвое
временного поступления мазута. Эго гово
рит о том, что отдел снабжения заводь 
мало связан с цехом, не всегда знает его 
нужды, не заботится о предупреждении 
остановок и простоев.

В мартеновском цехе число скоростных 
плавок за  последнее время возросло, но 
сед и н е  показатели еще недостаточны Та
кая же картина в прокатных цехах: здесь 
средняя часовая производительность ста
нов недостаточна, так как четкой работы 
по графику далеко еще нет. Задача со
стоит в том, чтобы коллектив завода и, в 
первую очередь, его коммунисты и комсо
мольцы показали в 1954 году пример овла
дения опытом и достижениями передо
вых, старейших металлургических заво
дов страны. Молодые металлурги Рустави 
прошли замечательную школу на пред
приятиях России и Украины. Но учиться, 
накапливать опыт нужно и дальше, зорко 
следя за всеми новейшими достижениями 
отечественной металлургической техники.

В честь предстоящих выборов метал
лурги Рустави взяли па себя социалисти
ческие обязательства, направленные па 
досрочное завершение плана первого 
квартала 1954 года. Многие металлурги 
несут трудовую вахту в ознаменование 
300-летия воссоединения Украины с Рос
сией, выражая тем самым свои чувства 
глубокой благодарности русским и ук
раинским металлургам за науку, за  уче
бу. Заместитель начальника трубопрокат
ного цеха Закавказского металлургическо
го завода имени Сталина Л. Осламенко в 
своем письмо в «Зарю Востока» расска
зывает о том, с каким успехом проходит 
эта славная трудовая вахта: десятки мо
лодых грузинских металлургов, прошед
ших учебу в России и на Украине, с 
первых дней вахты успешно выполняют 
свои новые, повышенные обязательства; 
ученики поддерживают тесную связь со 
своими учителями, а учителя всегда при
ходят им на помощь добрым советом, 
практическими указаниями.

Этот новый подъем творческой актив
ности металлургов требует четкого, опера
тивного руководства развертывающимся 
социалистическим соревнованием. Однако 
в руководстве соревнованием еще немало 
серьезных недочетов, нет должной гласно
сти, отстает наглядная агитация, не до
стигнута подлинная массовость в переда
че опыта. Уже заканчивается январь, но 
руставцы еще не заключили договора со
ревнования на 1954 год с металлургами 
Азербайджана, с огнеупортиками Арме
нии. В дни нынешней избирательной кам
пании соревнование металлургов Вакав- 
казья нужно всемерно оживить, напра
вить его на достижение новых трудовых 
успехов.

За четыре года, прошедшие со времени 
прошлых выборов в Верховный Совет 
СССР, город Рустави сильно вырос и  бла
гоустроился. Но было бы неправильно не 
замечать недочетов, которые все еще име
ются в культурно-бытовом обслуживании 
металлургов, на что справедливо указы
вают избиратели молодого города. Это ка
сается жилищного строительства, темпы 
и качество которого отстают от возрос
ших требований; необходимо в  нынешнем 
году решительно улучшить работу треста 
Закметаллургстрой. Следует проявить боль
ше заботы о торговом обслужива
нии жителей города. Наконец, во мно
гом должна быть усилена в Руста
ви культурно-просветительная работа. Все 
это имеет самое непосредственное отноше
ние к тому, чтобы завод успешно работал 
в 1954 году, давал стране больше стали 
я  проката.

Металлурги Рустави —  один го веду
щих отрядов трудящихся Советской Гру
зни. Вся республика следит за  их рабо
той, радуется каждому новому их успеху. 
Дело чести руставских металлургов— за
нять почетное место в развертывающемся 
соревновании в честь выборов, успешно 
выполнить свои обязательства, заложить 
прочные основы для нового подъема про
изводства металла, для досрочного завер
шения плана 1954  года.

Всесоюзное совещание работников машинно-тракторных станций 
созванное ЦК КПСС и Советом Министров СССР

Республиканской избирательной комиссии Грузинской ССР 
по выборам в Совет Национальностей

27 января с. г. состоялось первое заседание Республиканской избирательной 
Эмиссии Грузинской ССР по выборам в Совет Национальностей.

Председатель Республиканской избирательной комиссии тов. Кучава М. И. оста
новился на задачах, стоящих перед Республиканской избирательной комиссией в со
ответствии с  требованиями «Положения о выборах в Верховный Совет СССР».

На заседании Комиссия обсуждены вопросы, связанные с подготовкой к выбо
ра* в Верховный Совет СССР. Рассмотрен вопрос об обеспечении^ исполнительных 
комитетов районных и городских Советов депутатов трудящихся бланками избира- 
те-льных документов, а избирательных округов и избирательных участков —  бума- 
г°и для печатания избирательных бюллетеней, печатями, избирательными ящиками, 
Необходимыми канцелярскими принадлежностями. 

f  Рассмотрен талике вопрос об установлении связи Республиканской избиратедь- 
комиссии с Окружными избирательными комиссиями и Окружных избиратель- 
комиссий с Участковыми избирательными комиссиями. Были обсуждены меро

приятия, направленные на обеспечение четкой связи с отдаленными районами рес- 
лр-ш хп.

На заседании принято решение об установлении дежурства членов Республи
канской избирательной комиссии и утвержден порядок дня очередного заседания 
комиссии. (Гр у ЛАГ).

26 января в Москве, в Большом вале
Кремлевского дворца, продолжало свою 
работу Всесоюзное совещание работников 
машинно-тракторных станций, созванное 
Центральным Комитетом КПСС и Советом 
Министров СССР.

Участники совещания обсуждают до
клад министра сельского хозяйства СССР 
тов. П. А. Венедиктова —  о ходе выпол
нения постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и постановления Совета 
Министров СССР и ЦК KUCC «0 мерах по 
дальнейшему улучшению работы машин
но-тракторных станций».

Выступавшие в прениях рассказывают 
о практических мероприятиях, которые 
пповели они для претворения в жизнь ре
шений Пленума ЦК КПСС и Советского 
правительства, делятся опытом своей ра
боты. подвергают критике недостатки, 
вносят предложения по улучшению дея
тельности машинно-тракторных станции и 
земельных органов.

Выступает заместитель директора Шах- 
рис ябзекой МТС Узбекской ССР тов. Бед- 
ро'сов. Он приводит факты, свидетель
ствующие о том, как с ростом урожайно
сти хлопка и других сельскохозяйствен
ных культур возрастают доходы колхозов, 
повышается материальное благосостояние 
колхозников. Тов. Бедросов рассказывает 
о мерах, принимаемых машинно-трактор
ной станцией для подтягивания отстаю
щих колхозов до уровня передовых. МТС 
закрепила за отстающими колхозами луч
ших механизаторов и агрономов, помогла 
этим кодхозам подобрать руководящие 
кадры, лучше использовать материально- 
технические ресурсы.

Главный зоотехник одной из крупней
ших в Татарии —  Октябрьской МТС тов. 
Идрисов рассказал о работе станции по 
подъему общественного животноводства. 
Все колхозы, обслуживаемые МТС, выпол
нили государственный план развития жи
вотноводства по всем видам скота, рас
считались с государством по сдаче про
дуктов животноводства. С целью быстрей
шего создания кормовой базы увеличи
вается травосеяние, колхозы начали по
севы кормовой тыквы и кормовой калу- 
сты.

—  Механизаторы Татарии, —  сказал 
т. Идрисов, —  не пожалеют сил, чтобы 
успешно выполнить исторические реше
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

—  Колхозники Советской Латвии, —  
говорит председатель колхоза «Центиба» 
тов. Каулинш ь, —  восприняли решения 
сентябрьского Пленума ЦК партии, как 
большую заботу о повышении материаль
ного и культурного благополучия труже
ников села я  всего советского народа. Тов. 
Каулиншь рассказывает о передовых кол
хозниках, получающих высокие удои мо
лока, добивающихся большого прироста 
молодняка. Колхозники колхоза «Ценга- 
ба» в нынешнем году борются за  даль
нейшее увеличение урожайности сельско
хозяйственных культур, за  надой 3 .400  
килограммов молока в среднем от каждой 
коровы по всему колхозу, за получение 
23 поросят от каждой свиноматки.

Главный апроном Гродненской МТС 
(Белорусская ССР) тов. Швец подчеркну
ла, что в успешном решении задачи по 
крутому подъему сельскохозяйственного 
производства важнейшую роль играет 
пропаганда передового опыта и агротехни
ческая учеба колхозников. Сейчас во всех 
колхозах зоны станции работают трехлет
ии» агротехнически» курсы, на которых 
учатся 699  человек. Большую помощь в 
агротехнической учебе оказывают специа
листы, пришедшие на постоянную работу 
в колхозы.

Тов. Швед говорит о необходимости 
упорядочения снабжения МТС запасными 
частями к тракторам и инструментами.

Директор 1-й Араванской МТС Киргиз
ской ССР тов. Чертков говорит о том, что 
с каждым годом растет экономика колхо
зов, обслуживаемых станцией. Неделимые

фонды шести обслуживаемых ею колхозов’ 
составили более восьми миллионов руб
лей. Повышаются и доходы колхозников. 
Колхозы в 1953 году построили четыре 
клуба, трое детских яслей, 12 животно
водческих помещений, приобрели много 
автомашин. Сейчас станция полностью 
укомплектована механизаторскими кадра
ми, более половины всех постоянных ра
бочих владеют двумя— тремя професси
ями.

Тов. Чертков высказал ряд претензий 
к конструкторам сельскохозяйственных 
машин. Культиваторы, пятикорпусные 
плуги и сеноуборочный инвентарь не 
удовлетворяют условиям работы при по
ливном земледелии и в горных районах.

На трибуне известный бригадир тра
кторной бригады Буденновской МТС Ал
тайского края тов. Пятница.

—  Я, —  говорит он, —  совмещаю две
профессии: тракториста ж комбайнера. За 
17 лет работы на комбайне убрал 46 ты 
сяч гектаров и намолотил 1 .500  вагонов 
хлеба. Если это перевести на километраж, 
то мои комбайны прошли более одного раза 
по экватору.

Тов. Пятница рассказывает, как ру
ководимая им тракторная бригада вме
сте с колхозниками борется за  повы
шение урожайности сельскохозяйственных 
культур, за развитие общественного жи
вотноводства. С пелью накопления влаги 
в почве бригада еще летом провела посев 
кулис на 500 гектарах, на которых сей
час лежит метровый слой снега. Закончив 
ремонт тракторов, бригада участвует в ре
монте сеялок и машин других бригад, по
могает колхозникам в подвозке кормов на 
животноводческие фермы, установке дви
гателей, выполняет другие работы.

Большой интерес участников совещания 
вызвало выступление тт»в. Яловенко —  
директора Рашковской МТС Молдавской 
ССР. Он сказал, что колхозы, обслужи
ваемые станцией, по урожайности^ зерно
вых и подсолнечника еще в 1952 году 
достигли уровня, запланированного на 
1955 год. МТС механизировала 96 про
центов всех полевых работ в  колхозах.

Высокая квалификация кадров меха
низаторов позволяет содержать машинный 
парк станции в хорошем техническом со
стоянии. 82  процента трактористов имеют 
первую категорию, а все прицепщики —  
квалификацию тракториста. Каждый ме
ханизатор владеет тремя— четырьмя спе
циальностями.

—  Сложность сельскохозяйственного 
производства, —  заявил тов. Яловенко,—  
требует систематического повышения зна
ний. У некоторых руководителей МТС 
сложилось мнение, будто невозможно вы
полнять производственные функции и од
новременно учиться. Это неправильно. 
Без отрыва от производства я окончил 
институт ж также без отрыва от произ
водства защитил кандидатскую диссерта
цию. V  ■

Председатель колхоза имени Маленкова 
тот. Бурунов (Таджикская ССР) в своем 
выступлении дал яркую картину того, 
как колхозники Таджикистана конкретны
ми делами отвечают на решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. В колхозе имени 
Маленкова в нынешнем году вдвое расши
ряются посевы картофеля и овощей, уве
личиваются также посевы кормовых кор
неплодов и силосных культур. Выделив в  
неделимый фонд 3 миллиона рублей,- ар
тель приступает к  строительству элек
тростанции, механизированной фермы для 
крупного рогатого скота, теплицы и т . д.

Оратор рассказал далее о достижениях 
своего колхоза по выращиванию хлопка. 
В минувшем году с 970  гектаров собра
но по 38,5  цеитнера хлопка-сырца с гек
тара. Тов. Бурунов подчеркивает, что 
практика передовых артелей показывает 
большое преимущество уплотненных посе
вов хлопка, с суженными междурядьями, 
однако сельскохозяйственные органы, го
ворит он, игнорируют »тот опыт и про

должают засылать в МТС машины, рас
считанные на обработку широких между
рядий.

Председатель колхоза имени Молотова
Московской области тов. Пузанчиков по
святил свое выступление вопросам капи
тального строительства и комплексной 
механизации животноводства. За три года 
на строительство животноводческих поме
щений колхоз затратил 2 миллиона 300 
тысяч рублей. В колхозе механизированы 
приготовление кормов, водоснабжение, 
поение и доение коров. Построен кормо
цех, в котором все процессы переработки 
кормов механизированы, устранен ручной 
труд, оборудован доильный зал.

—  Однако, —  говорит1 тов. Пузанчи
ков, —  некоторые вопросы механизации 
остаются нерешенными. Нет еще машины 
для механической разгрузки силосной 
башни, машин, совмещающих выполнение 
нескольких процессов по переработке кор
мов, мойке и резке корнеплодов, приготов
лению концентратов.

На утреннем заседании также высту
пили: директор Платнировской МТС Крас
нодарского края тов. Трошкина, академик 
Свирщевский, директор Лапласской МТС 
Эстонской ССР тов. Паллав, секретарь 
Ульяновского райкома партии Омской об
ласти тов. Надеждина, министр сельского 
хозяйства Туркменской ССР тов. Алиев, 
главный инженер Громовской МТС Херсон, 
ской области тов. Толчин.

*  *  ★

На вечернем заседании 2 6  января про
должалось обсуждение доклада тов. Бене
диктова.

На трибуне знатный механизатор стра
ны —  бригадир тракторной бригады Ста- 
ро-Вешевской МТС Сталинской области 
тов. Ангелина. Она поделилась опытом 
своей бригады, которой руководит свыше 
2 0  лет. Каждый тракторист владеет не
сколькими профессиями —  слесаря, ком
байнера, шофера, каменщика, а некото
рые владеют и специальностями плотника 
и ш тукатура. Эго дает возможность брига
де активно участвовать в механизации 
трудоемких процессов на животноводче
ских фермах.

Высококачественное выполнение всех 
полевых работ, говорит она, позволило 
полеводческой бригаде, обслуживаемой 
пашими механизаторами, получить в ми
нувшем году, несмотря на неблагоприят
ные метеорологические условия, средний 
урожай пшеницы в 21 центнер с гектара.

Тов. Ангелтгна делает ряд критических 
замечаний в адрес руководителей заводов 
сельскохозяйственного машиностроения за 
недостаточно тщательную разработку пра
вил технического ухода за  тракторами.

Министр сельского хозяйства Азербай
джанской ССР тов. Абдуллаев значитель
ную часть своей речи посвятил вопросам 
оснащения сельского хозяйства новой тех
никой. Отметив повышение уровня меха
низации работ по возделыванию хлопчат
ника и зерновых культур, он говорит о 
тот, что такие отрасли хозяйства, как 
овощеводство, садоводство и чаеводство, 
почти не механизированы. Тов. Абдуллаев 
критикует республиканскую контору
Главмашсбыта за несвоевременное и не
комплектное снабжение МТС запасными 
частями.

С интересом было выслушано выступ
ление директора Шадринской опытной
станции полевода колхоза «Заветы
Ленина» Курганской области тов. Маль
цева. Он рассказывает о том, как создан
ная три года назад опытная станция по
могает колхозу по-научному решать во
просы земледелия.

Тов. Мальцев предлагает изучить в 
других колхозах и вынести на широкое 
обсуждение ученых разработанный Шад- 
ринской станцией метод пахоты почвы 
безотвальным плугом на глубину 4 0 — 60 
сантиметров один раз в  4— 6 лет.

Оратор высказывает критические заме
чания в адрес тех ученых, которые еще 
далеко стоят от сельскохозяйственного 
производства. Нужно следовать примеру 
Ивана Владимировича Мичурина, плодо
творно сочетавшего научную деятельность 
с практической.

Директор Олонецкой МТС Карело-Фин
ской ССР тов. Бобков говорит о необхо
димости быстрейшего решения Министер
ством сельского хозяйства СССР вопроса 
об осушении и освоении Олонецкой рав
нины с целью укрепления кормовой ба
зы, о выпуске для северных МТС таких 
уборочных машин, которые. имели бы до
статочно хорошую проходимость, могли 
бы работать при любых погодных усло
виях.

0  большом энтузиазме и сметке, кото
рые проявляют молодые механизаторы в 
борьбе за  претворение в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, расска
зал в своем выступлении секретарь ком
сомольской организации Павловской МТС 
Краснодарского края тов. Ломано. Комсо
мольцы здесь выступили инициаторами 
досрочного завершения механизации тру
доемких ( процессов в животноводстве. 
Комсомольская бригада механизировала 
водоснабжение на фермах, смонтировала 
кормозапарники. Молодежь активно уча
ствует в строительстве животноводческих 
помещений. По инициативе комсомольцев 
в МТС созданы курсы, где 35 молодых 
механизаторов осваивают профессии плот
ников, каменщиков, штукатуров и т . д.

Слово получает директор старейшей 
машинно-тракторной станции имени Шев
ченко Одесской области тов. Панков. Кол
хозы, обслуживаемые МТС, выполнили в 
1953 году государственный план разви
тия общественного животноводства по 
всем видам скота. Проведена большая ра
бота по механизации трудоемких процес
сов. На двенадцати фермах колхозов ме
ханизирована подача воды, в каждом кол
хозе установлены кормозапарники, маши
ны по переработке грубых кормов и кон
центратов. В 1953 году МТС сэкономила 
117 тысяч рублей, значительно снизив 
себестоимость одного гектара условной 
пахоты. После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС на работу в МТС пришла значи
тельная группа трактористов, комбайне
ров, инженерно-технических работников, 
что дает возможность оказывать более 
существенную помощь колхозам.

Тов. Панков говорит в заключение о 
новых обязательствах, которые взяли на 
себя работники МТС и колхозники по по
вышению продуктивности животноводства 
и урожайности сельскохозяйственных 
культур.

Президент Всесоюзной академии сель
скохозяйственных наук имени В. И. 
Ленина академик Лысенко говорит, что р а 
ботникам сельскохозяйственной науки не- 

» обходимо теснее увязывать свою научную 
деятельность с сельскохозяйственным про
изводством, ибо сила и действенность ми
чуринской агрономической биологии тем и 
объясняется, что она развивалась и раз
вивается в тесном единстве с практикой. 
Агрономическая биология до сих пор еще 
не вскрывает биологические закономерно
сти почвенного питания растений. Стоило 
науке подойти к почвенному питанию 
растений как к  биологическому процессу, 
и сразу же наметились пути для значи
тельного повышения эффективности орга
нических и минеральных удобрений при 
совместном их внесении.

В заключение академик Лысенко заяв
ляет, что работники сельскохозяйственной 
науки с честью выполнят свой долг пе
ред народом.

На вечернем заседании выступили так
же директор Жидикской МТС Литовской 
ССР тов Рушас, председатель колхоза 
имени Кагановича Ташкентской области 
тов. Турсункулов и заместитель министра 
сельского хозяйства СССР тов Кучумов.

(ТАСС).

В ЦК КП Грузии
Об агитационно-пропагандистской работе 

в связи с выборами в Верховный Совет СССР

XVII съ езд  Коммунистической партии А рм ен ии
ЕРЕВАН. (ТАСС). Центральный Комитет Коммунистической партии Армении 

воцанозил созвать очередной XVII съезд Коммунистической партии Армении 14 фав- 
™-1я 1954 года. На повестке дня съезда: отчетный доклад ПК Компартии Армении; 

•’четный доклад ревизионной комиссии Компартии Армении; выборы руководящих 
‘Дгаиав Компартии Армии ин.

ПК КП Грузии принял постановление 
об агитациовно-протагандистской работе 
в связи с выборами в Верховный Совет 
СССР.

ЦК КП Грузии предложил обкомам, 
горкомам и райкомам КП Грузии широко 
развернуть работу по разъяснению, тру
дящимся исторических задач, поставлен
ных Коммунистической партией Совет
ского Союза. Ознакомление избирателей 
с Положением о выборах должно быть 
тесно увязано с разъяснением великих 
принципов Конституции СССР, прав и 
обязанностей граждан СССР, преимуществ 
советского общественного и государствен
ного строя перед капиталистическим 
строем, с показом великой силы совет
ского патриотизма, морально-политическо
го единства советского общества и друж
бы народов СССР.

Агитационно - пропагандистская работа 
в ходе подготовки и проведения выборов 
в Верховный Совет СССР должна преду
смотреть широкое разъяснение трудящим
ся руководящей и направляющей роли 
Коммунистической партии в борьбе со
ветского народа за построение коммуниз
ма, внутренней и внешней политики 
Коммунистической партии и Советского 
правительства. решений XIX съезда 
КПСС, материалов V сессии Верховного 
Совета СССР, постановления сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС и последующих ре

шений партии и правительства в разви
тии советской торговли, о расширении 
производства и улучшении качества про
мышленных и продовольственных товаров.

В период подготовки к выборам в Вер
ховный Совет СССР должны быть исполь
зованы опыт апггационно-масоовой рабо
ты , все ее формы, оправдавшие себя во 
время прошлых избирательных кампаний 
(митинги, собрания трудящихся, лекции, 
доклады, беседы, читки газет, наглядная 
агитация и т. д.). Должны быть проведе
ны районные и городские совещания аги
таторов, посвященные задачам агита
ционно-пропагандистской работы в связи 
с выборами в Верховный Совет СССР.

Созданные при избирательных участ
ках агитпункты должны быть хорошо 
оборудованы, обеспечены всей необходи
мой литературой. В агитпунктах следует 
систематически проводить доклады, кон
сультации, беседы, читки газет, давать 
справки по всем вопросам, интересующим 
население. Партийные организации обяза
ны систематически собирать и инструк
тировать агитаторов, работающих на и з
бирательных участках.

Политическая работа среди избирате
лен должна быть развернута непосред
ственно но месту их жительства с тем. 
чтобы охватить политической агитацией 
всех избирателей. Особое внимание при 
этом должно быть уделено массово-полити
ческой работе среди молодежи и женщин.

В дни подготовки к выборам в Верхов
ный Совет СССР новый широкий размах 
получает социалистическое соревнование 
на пред!гриятиях, в колхозах, МТС и сов
хозах. Задача партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций состоит в 
том, чтобы направить новый мощный 
подъем политической и трудовой актив
ности рабочих, колхозников и интелли
генции на успешное выполнение и пере
выполнение производственных планов.

ЦК KII Грузии предложил обеспечить 
широкое освещение на страницах респуб
ликанских, областных, городских и рай
онных газет хода избирательной кампании.

Министерству культуры Грузинской 
ССР предложено поднять уровень работы 
культурно - просветительных учреждений, 
особенно в  деревне, систематически про
водить для избирателей лекции, доклады, 
беседы, показ кинофильмов и выступле
ния художественных самодеятельных кол
лективов.

ЦК ЛКСМ Грузии поручено обеспечить 
активное участие комсомольских органи
заций в подготовке и проведении выборов 
в Верховный Совет СССР.

ПК КП Грузии обязал обкомы, горко
мы п райкомы КП Грузии наметить кон
кретные мероприятия по развертыванию 
агитационно-пропагандистской работы в 
связи с выборами в Верховный Совет 
СССР.

П р и е м  

в Посольстве  
Республики Индии

26 января Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Республики Индии в СССР 
К. П. Ш ивасанкара Менон устроил прием 
по случаю Дня провозглашения Респуб
лики.

Па приеме присутствовали Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР и 
Министр торговли СССР А. П. Микоян, 
Министр культуры СССР U. К. Понома
ренко, Министр здравоохранения СССР 
А. Ф. Третьяков, Заместители Министров 
( ССР В. А. Зорин, В. В. Кузнецов, П. Н. 
Кумыкин. С. В. Кафтанов, И. Г. Больша
ков, Председатель Моссовета М. А. Яснов, 
Ответственный Руководитель ТАСС Н. Г. 
Пальгулов, главный редактор газеты 
«Правда» Д. Т. Шепилов, Председатель 
Комитета по международным Сталинским 
премиям «За укрепление мира между на
родами» Д. В. Скобельцын, Председатель 
Правления BORG А. И. Денисов, ответ
ственные сотрудники Министерства 
иностранных дел СССР, Министерства 
внешней торговли СССР, Министерства 
культуры СССР, деятели науки и куль
туры.

В числе гостей были также главы ряда 
Посольств и Миссий, аккредитованные в 
Москве. Присутствовали представители 
советской и иностранной прессы. (ТАСС).
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Глубже вникать в экономику колхозов
П о«« еепгиЛрыяето Пяеяглга ЦК КПСС

•  практик« работы первичных партийных 
организаций колхозов Дмакиосжого района 
произошли значительные изменения. Мно
гие секретари первичных организаций 
партийный актив глубже вникают в эко
номику колхозов, больше занимаются ор
ганизаторской и воспитательной работой.

Секретари колхозных партийных орга
низаций взялись за изучение узких мест 
в хозяйственной деятельности. На пар
тийных собраниях чаще обсуждаются 
конкретные вопросы производственной 
жизни колхозов. Изучаются неиспользо
ванные возможности каждой бригады, 
каждого звена. Парторганизации обобщают 
опыт работы передовиков колхозного про
изводства.

Партийная организация артели имени
Калинина села Гомарети до постановле
ния Пленума ЦК КПСС? все внимание со
средоточивала лишь на развитии зерново
го хозяйства. Обсудив реш ения сентябрь
ского Пленума, коммунисты развернули 
большую массово-политическую работу 
вокруг насущных задач артели.

Одной из ведущих отраслей хозяйства 
вдесь является животноводство. Однако 
На фермах не хватало скотников, доярок, 
пастухов. В зимнее время обычно недо
ставало кормов. На партийном собрании 
коммунисты разработали план подъема 
животноводства в колхозе. За выполне
ние его энергично взялся весь актив. В 
короткий срок фермы были укомплекто
ваны обслуживающим персоналом. На ра
боту в животноводческие хозяйства были 
направлены в первую очередь коммуни
сты и комсомольцы. Колхоз хорошо под
готовился к зимовке скота, создал проч
ную кормовую базу. Сверх плана зало
жено 300  тонн силоса. Началось строи
тельство механизированного коровника 
н а  100 голов, который будет готов в 
ближайшие дни.

В колхозе не уделялось должного вни
мания производству картофеля. Вместе 
е те* здесь имеются благоприят
ные условия для его возделывания. На
коплен и достаточный опыт выращива
ния неплохих урожаев картофеля. По
этому правильно поступила парторгани- 
вация, поставив перед правлением кол
хоза вопрос о том, чтобы в 1954 году 
посеять вдвое больше картофеля. Были 
мобилизованы резервы, удалось изыскать 
и засыпать высокосортный семенной кар
тофель из расчета удвоенного задания по 
посадке.

В минувшем году и озимый сев на 
площади более 1 .300  гектаров был за
вершен в артели на п ять  дней раньше 

,г"'установленного срока  . _ . . . .  .
Как добивалась партийная организация 

мобилизации колхозников на выполнение 
вадач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС и октябрьским Пленумом 
ЦК KII Грузии? Первостепенное значение 
в этом деле имело изучение коммуниста
ми и всем колхозным активом постанов

ления Пленума ЦК КПСС и последующих 
решений партии и правительства.

По поручению парторганизации опыт
ные мастера. земледелия я животновод
ства вскрыли много неиспользованных ре
зервов в экономике колхоза. Немаловаж
ную роль в подъеме производительности 
труда колхозников сыграла индивидуаль
ная сдельщина по всем видам сельскохо
зяйственных работ.

Более 35 агитаторов вели и продол
жают вести разъяснение исторических 
решений сентябрьскою Пленума ЦК КПСС.
Они увязывают своя беседы с задачами, 
стоящими перед колхозом и отдельными 
бригадами, фермами, звеньями.

Районный комитет партии старается
оказать всестороннюю помощь колхозной 
партийной организации. Мы изучили со
стояние партийно-организационной и пар
тийно-политической работы, а также эко
номику артели. Райком партии обсудил 
отчет секретаря партбюро Г. Тетрадзе. 
Решение, принятое райкомом, состоит из 
мероприятий, которые должны помочь 
колхозной парторганизации выполнить 
задачи, поставленные сентябрьским Пле
нумом ЦК КПСС. Коммунисты колхоза 
ознакомлены с постановлением бюро рай
кома.

П артийная организация колхоза имени
Микояна села Машавера много внимания 
уделяла борьбе за выполнение планов 
производства зерновых культур, виногра
да и картофеля. За последние два— три 
года план по этим культурам системати
чески перевыполнялся.

Однако не эти бесспорные успехи при
влекли внимание состоявшегося недавно 
огч огню - в ыборяо го собрания партийной 
организации колхоза. Коммунисты крити
ковали партбюро за  отсутствие заботы 

развитии- животноводства, за то, что 
е о л х о з  недодал государству много мяса, 
шерсти и молока. Пренебрежение к жи
вотноводческому хозяйству колхоза при
вело к тому, что не была создана проч
ная кормовая база для скота. Коммуни
сты говорили о том, что колхоз может 
ежегодно выполнять и перевыполнять 
план развития животноводства и повы
шения его продуктивности.

Подвергая всестороннему анализу при
чины недостатков в работе артели, ком
мунисты вместе с тем подсказывали кон
кретные меры устранения этих недостат
ков. Указывалось, например, на то, что 
партбюро, хотя и выносило решения по 
хозяйственным вопросам, не контролиро
вало, однако, их выполнение. Решения 
принимались поверхностные. Они не под
креплялись организаторской ■ политиче
ской работой в массах. Совершенно ясно, 
что ответственность за серьезные недо
статки и промахи в работе колхоза несет 
районный комитет партии.

Собрание наметило практические меро
приятия по дальнейшему подъему пар

тийно-организационной и партийно-поли
тической работы. Сейчас эти решения 
успешно реализуются.

Следует, однако, сказать, что некото
рые партийные организации района ра
ботают по старинке. Партбюро и секрета
ри парторганизаций колхозов имели Ка
гановича, имени Тельмана и некоторых 
других глубоко не вникают в экономику 
колхозов, редко и поверхностно обсужда
ют вопросы колхозного производства, не 
считаются с мнением актива. Не случай
но, что руководителей колхоза имени 
Кагановича зима застала врасплох. Ар
тель не успела убрать до 30  гектаров 
картофеля. То же самое произошло и в 
колхозе имени Тельмана.

Глубоко вникнуть в экономику колхо
за может лишь тот руководитель, кото
рый видит перспективу дальнейшего раз
вития колхоза. Но, чтобы видеть не толь
ко сегодняшний, но л  завтрашний день 
колхоза, секретари партийных организа
ций должны больше учиться, повышать 
свой идейно-теоретический уровень и од
новременно пополнять сельскохозяйствен
ные знания.

Исключительное значение имеет в свя
знее этим сама практика руководства хо
зяйством, в процессе которой многие се
кретари парторганизаций накапливают не
обходимые им^ знания. Если секретарь кол
хозной партийной организации руководит 
конкретно, разбирается в любом вопросе 
до мелочей, советуется с людьми, хорошо 
знающими дело, то он быстро растет, 
овладевает необходимыми знаниями.

Следует в  то же время сказать, что 
одной практической учебы недостаточно. 
Надо наладить и теоретическую сельско
хозяйственную учебу партийных работ
ников. С этой целью райком организовал 
для них чтение лекций специалистами 
сельского хозяйства. В районе был про
веден специальный семинар для секрета
рей первичных партийных организаций, 
на котором был прочитан цикл лекций по 
различным вопросам сельскохозяйствен
ного производства.

Вооружение кадров знанием колхозной 
экономики— прямая обязанность райкома 
партии, ибо без этих знаний они не су
меют успешно руководить сельским хо
зяйством.

Районному комитету партии придется 
иного поработать, чтобы повысить уро
вень сельскохозяйственных знаний пар
тийного актива. Надо шире организовать 
пропаганду решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, регулярно читать квали
фицированные лекции и доклады пс ре
шениям партии и правительства, органи
зовать циклы лекций по экономике, уче
ту и отчетности, а такж е организации 
пруда в колхозах.

Ш. ЗЕДЕЛАШ ВИЛИ, 
секретарь Дманисского райкома 
партии.

Навстречу выборам 

в Верховный Совет СССР

У С П Е Х И  У Ч А С Т Н И К О В  
С О Р Е В Н О В А Н И Я

СУХУМИ, 27. (Корр. «Зари Востока»).
На Сухумской табачной фабрике имени 
Сталина состоялось собрание, посвящен
ное развертыванию социалистического 
соревнования в честь предстоящих выбо
ров.

Коллектив фабрики обязался во дню
выборов выпустить сверх плана 5 мил
лионов ш тук пали рос, сэкономить 500 
килограммов сырья, 2 .000  квадратных 
метров гильзовой бумаги и 200  килограм
мов мундштучной бумаги, снизить себе
стоимость выпускаемой продукции и по
высить производительность труда. В обя
зательствах предусмотрено также усиле
ние практической помощи подшефному 
колхозу. • .«*,

Табачники Сухуми вызвали на социа
листическое соревнование обувщиков Су
хумского кожобувного комбината. Табач
ники подкрепляют свои обязательства 
практическими делами: в первой половине 
января они выпустили сверх плана 1,5  
миллиона папирос.

*  *  *

САМТРЕДИА, 27 . (Корр. «Зари Восто
ка»), Новыми трудовыми успехами стре
мятся отметить выборы в Верховный Со
вет СССР коллективы предприятий Сам- 
тредиа.

Коллектив главного цеха консервного 
завода приняд обязательство выполнить 
ко дню выборов трехмесячное задание по 
выпуску продукции.

Машинисты Самтредского депо, став на
трудовую вахту в честь выборов, успеш
но водят тяжеловесные составы. Машини
сты К. Мигинеишвили, В. Лория, А. Два- 
липгвили и С. Джаши провели на участ
ках Самтредиа —  Батуми и Самтредиа —  
Сухуми 11 тяжеловесных поездов.

Украинская ССР. Сталинский завод сельскохозяйственного машиностроения закон, 
чил сборку первых агрегатов новой конструкции — самоходных горных чаеунизерса.ц,| 
ных машин «ЧУГ-1,6», системы конструктора Костава. Новая машина передвигаег.1 
ся на трех резиновых колесах и предназначена для механизации трудоемких работу 
возделыванию чая на равнинных плантациях и на крутых склонах. При помощи cnJ 
циальных устройств на нее навешиваются сменные аппараты для подрезки чайных ку. 
стов, высеивания минеральных удобрений, а также культиваторы для рыхления ме*. 
дурядий. Агрегат снабжен двигателем мощностью в четыре с половиной лошадиных 
сил и имеет четыре скорости движения. Обслуживает его один водитель. За день 
агрегат может произвести подрезку кустов на площади в три гектара, а культивацию 
или удобрение почвы — до десяти гектаров. На этих работах он заменяет десять»! 
колхозников.

11а с н и м к е :  чаеуниверсальная машина «ЧУГ-1,6».
Фото С. Гендельмана. Фотохроника ТАСС.

Серьезный счет 
хлебопенарной промышленности

По и н и ц и а т и в е  а г и т а т о р о в
ШУГИ, 2 7 . (Норр. «Заря Востока»).

Грузчики и механизаторы Потийского пор
та е большим интересом слушают беседы 
Агитаторов о предстоящих выборах в Вер
ховный Совет СССР. Хорошо ведут массо
во-разъяснительную работу главный дис
петчер порта М. Пурцхванидзе, инженер- 
технолог В. Ореховский, механик И. Хо- 
хобая и другие. Они разъясняю т рабочим 
и  служащим порта великие права трудя

щихся, записанные в самой демократиче
ской в мире Советской Конституции, при
зывают отметить выборы в Верховный 
Совет СССР новыми трудовыми успехами.

После беседы агитатора т. Пурцхвани
дзе бригады грузчиков первого производ
ственного района обязались все прибыва
ющие в порт суда выгружать и грузить 
досрочно. Свое слово они подкрепляют де
лами: пароход «Ногин» был отправлен

ими на 8 часов ранее срока, пароход 
«Гайдар»— на 2 часа 20  минут, пароход 
«Пионер»— на 1 час 27 минут.

По инициативе агитаторов потикские 
железнодорожники вызвали на социали
стическое соревнование коллектив желез
нодорожной станции Баку. Потийцы обя
зались выполнить квартальный план 
погрузки вагонов на 103 процента, план 
выгрузки— на 105 процентов.

Т Р У Д О В А Я  А К Т И В Н О С Т Ь  
З Е С Т А Ф О Н С К И Х  
В И Н О Г Р А Д А Р Е Й

ЗЕСТАФОНП, 27 . (Корр. «Зари Восто
к а»). Все шире развертывается социали
стическое соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР в колхозах Зе- 
стафонского района. Колхозники артели 
села Алаверди решили на 20 дней рань
ше срока закончить глубокую обработку 
почвы на виноградниках с внесением ор
ганических и минеральных удобрений, а 
ко дню выборов —  14 марта —  закон
чить ремонт шпалер, прокладку дренаж
ных канав.

Новые, повышенные обязательства взя
ли передовые люди колхоза. Бригадир
Герой Социалистического Труда т. Квантри- 
швили обязался на каждый гектар вино
градника, закрепленной за е ю  бригадой 
плантации, внести 50 тонн органических 
удобрений, своевременно провести копку 
почвы, подвязку, подрезку и формовку 
лоз, получить с каждого гектара 100 
центнеров винограда шампанского сорта. 
Такие же обязательства взяли Герой Со
циалистического Труда В. Квантришвили, 
орденоносец Д. Еанчавели а  комсомолка 
Е. Квантришвили.

Большой трудовой подъем царит в
колхозе имени Ленина села Меоре-Свири. 
Колхоз обязался досрочно и высококаче
ственно провести все работы по уходу за 
виноградниками, получить в среднем с 
каждого гектара 70 центнеров винограда, 
до 14 марта закончить строительство 
фермы на 100 голов, полностью механи
зировать на ней трудоемкие работы.

Мастер высоких урожаев винограда 
И. Цакддзе обязался с закрепленного за 
ним одного гектара виноградника собрать 
урожай в 310 центнеров.

Тбилисские предприятия «Сакпуртре- 
ста» за последнее время расширили ассор
тимент хлебобулочных изделий, несколько 
улучшилось их качество. Но отдель
ные успехи не могут заслонить серьез
ных недостатков и упущений в работе 
хлебопекарной промышленности. Она все 
еще в большом долгу перед потребителем. 
Нередко качество и внешний вид хлебо
булочных изделий не соответствуют воз
росшим требованиям населения.

Об этом свидетельствуют поступающие 
в редакцию письма читателей и многочис
ленные акты, составляемые представителя
ми торговых организаций и предприятий.

Незавидную репутацию поставщиков 
плохой продукции снискали хлебозаводы 
X:  2 (директор т . Чрдилели), Xt  5 (ди
ректор т. Кадагидзе), хлебокомбинат X  1 
(директор т. Чиквиладзе).

Работники «Сакпуртреста» (управляю
щий т. Кипиани) стараются объяснить 
факты выпуска плохой продукции изно
шенностью и устарелостью печей на хле
бозаводах. Действительно, печи на заво
дах ЛгЛг 1 и 2 требуют реконструкции, и 
она уже осуществляется. Но факты гово
рят о том, что в выпуске недоброкаче
ственного хлеба повинны прежде всего 
работники хлебозаводов, которые допус
кают грубейшие нарушения технологиче
ского процесса. Только за один день 23 
декабря хлебозаводу Х° 2 было возвращено 
600  килограммов хлеба, в котором оказа
лись целые слои непромешанной муки. 
Днем раньше заводу было возвращено 300  
килограммов хлеба.

Такие же претензии предъявляют в 
своих письмах в редакцию читатели 
И. Мосесов, купивший Э января штучный 
серый хлеб в магазине Xi  74 «Тбилхлеб- 
торга», Л. Леонидзе и Л. Григорьев.

В июне прошлого года вступил в строй 
хлебозавод JÆ 5, который но своей тех
нической оснащенности и механизация 
процессов производства является лучшим 
предприятием «Сакпуртреста». Завод мо
жет выпускать ежедневно десятки тонн 
хлеба высокого качества. Но в результате

нарушений технологии он дает большое 
количество недоброкачественного хлеба.

Дело не только в нарушении техноло
гии. Хлеб доставляется в магазины в низ
кобортных деревянных ящиках, которы» 
не обеспечивают полную его сохранность' 
при перевозке. Следовало бы заменить!
эти ящики клеточными ящиками из uö. 
легченного металла. Осуществление этою 
полезного новшества встречает непонят. 
ное сопротивление со стороны треста.

Ассортимент хлебобулочных изделий
также еще не велик. Правда, за последнее 
время в продаже появились новые вялы 
хлеба: ржаной заварной, рижский, боро
динский. минский, пеклеванный. Работни
ки треста даже сетуют на то, что спрос 
на эти виды отстает от предложения, я 
объясняют это тем, что потребитель, мол, 
предпочитает покупать пшеничный хлеб. 
11ри этом они умалчивают о качестве ука
занных видов хлеба, которое ниже вся
кой критики.

Следует отметить, что. торгующие ор
ганизации и предприятия еще слабо воз
действуют на хлебопекарные предприятия 
в интересах выпуска нужных потребителю 
Изделий и повышения их качества.

Обвиняя (и вполне справедливо) работ
ников хлебопекарной промышленности в 
отсутствии настоящей заботы об интере
сах потребителя, торговые предприятия 
сами допускают серьезные нарушения 
правил приема- И хранения хлеба. В ма
газинах буханки хлеба укладываются под- 
час в три ряда один на другой, при взве
шивании лоток с хлебом ставится на ло
ток; во многих магазинах к выгрузке при- 
влекаются посторонние лица, что приво
дит к грубейшим нарушениям санитарных 
правил. В результате всего этого хлеб еще 
больше теряет в качестве.

Работники хлебопекарной промышлен
ности и торговых организаций должны 
больше считаться с запросами потребите
лей, добиваться того, чтобы каждое из 
хлебобулочных изделий отвечало требова
ниям покупателей.

Л. ЛАГИДЗЕ.

Дружба вечная, нерушимая
Истоки дружбы народов нашей страны

берут свое начало в далеком прошлом. 
Столетиями росла и крепла дружба рус
ского и украинского народов. Вековой яв
ляется дружба между грузинским, рус
ским и украинским народами. Славные 
имена лучших представителей народов, 
мужественных борцов за свободу и сча
стье трудящихся, украшают страницы 
истории развития этих дружеских взаи
моотношений.

Обращаясь к знаменательным этапам 
истории дружбы грузинского и украин
ского народов, воскрешая в памяти раз
витие культурных связей между грузин
ским и украинским народами, мы в пер
вую очередь называем имя Тараса Гри
горьевича Шевченко —  великого сына 
украинского народа, гениального поэта- 
революционера, непоколебимого борца за 
счастье народа. Имя Шевченко еще при 
жизни поэта пользовалось любовью и ува
жением среди передовой части грузин
ских писателей и революционно настроен
ной грузинской интеллигенции.

В укреплении взаимопонимания и 
дружбы украинского и грузинского наро
дов, а такж е их литературных евязей, 
безусловно, важную роль сыграла встре
ча только еще вступившего тогда в ли
тературу Акакия Церетели со своим уже 
прославленным украинским собратом Та
расом Шевченко, имевшая место в 1860 
году в Петербурге.

«Беседа наша,—  рассказывал впослед
ствии Акакий Церетели,—  продолжалась 
до трех часов ночи. Разошлись мы друзья
ми, обещав писать друг другу... Эта пер
вая и последняя встреча осталась свет
лым воспоминанием на всю мою жизнь. 
Признаюсь, я впервые понял, из его слов, 
как иадо любить свою родину, свой на
род*.

В беседе с Акакием Церетели Ш с в ч р н -  

ко интересовался историей и культурой 
грузинского народа и в заключение ска

зал: «Как много общего у вашего народа
с нашим!»

Возвратившись из Петербурга в Гру
зию пах сильным идейным влиянием ве
ликих русских революционных демокра
тов, Акакий Церетели привез на родину 
и любовь к великому украинскому поэту, 
которую он передал своему народу.

Впервые имя Шевченко появилось в 
грузинской прессе в 1881 году. Грузин
ский читатель был глубоко взволнован 
поэмой «Наймычка», опубликованной в 
журнале «Иверия», редакти ровавтемся 
Ильей Чавчавадзе. Перевел «Наймычку» 
на грузинский язык известный грузин
ский писатель-народник Нико Ломоури, 
который получил высшее образование в 
Киеве и вместе с творчеством Пушкина, 
Некрасова, Добролюбова полюбил также и 
творения Шевченко.

Переводами стихотворений Т. Г. Шев- 
чеятко на грузинский язык занимался 
такж е поэт Мамиа Гуриели. Переведенное 
им стихотворение «Проходят дни. прохо
дят ночи» было напечатано в 1886 году 
в журнале «Театр» под заглавием «Думы 
Шевченко».

Акакии Перетели был знаком с твор
чеством Шевченко еще до того, как он 
приехал в Петербург. В личной библиоте
ке поэта на его родине, в селе Схвитори, 
вместе с произведениями русских класси
ков, издавна хранился и хранится сейчас 
томик одного из первых изданий шевчен
ковского «Кобзаря».

Также, еще студентами, были знакомы 
с поэзией Шевченко Илья Чавчавадзе, 
Нико Николадзе, Кирилл Лордкипанидэе, 
Геопгий Церетели. Димитрий Кипиани.

Димитрий Кипиани, видный грузин
ский общественный деятель и публицист, 
в бытность свою в Петербурге присут
ствовал 10 ноября 1860 года на лите
ратурном вечере, устроенном Обществом 
для пособия нуждающимся писателям и 
ученым. В этом вечере принимал участие 
ж Т. Г. Шевченко. В одном аз своих п а

сем, отправленных в Тбилиси, Д. Кипи
ани делился впечатлениями об этом ве
чере. Он писал: «Третьего дня был я на 
публичном чтении литераторов в Пасса
же. Читали: Бенедиктов— прекрасно; наш 
Полонский, он здесь теперь замечатель
ный поэт,—  хорошо; Майков— прекрасно; 
Достоевский, Писемский —  так  себе, и 
Шевченко, малороссийский поэт и худож
ник, —  великолепно. Зал был набит».

Акакий Церетели всегда гордился тем, 
что в молодые годы исполнилось его боль
шое желание— встретиться с Шевченко. 
«С  ̂ тех пор,—  рассказывал он,—  на моем 
рабочем столе всегда стоял портрет Тара
са Григорьевича».

Памятная встреча Акакия Церетели с 
Тарасом Шевченко крепила узы славной 
дружбы Украины с Грузией, которой еще 
в XVIII веке содействовал выдающийся 
грузинский поет Давид Гурамишвили. об
ретший на украинской земле вторую свою 
родину.

В дореволюционные голы дружеские 
связи между народами, населявшими цар
скую Россию,' в ряде случаев находили 
свое выражение в общении между передо
выми деятелями культуры этих народов. 
В этом отношении знаменательным собы
тием явилось чествование памяти Шев
ченко в Тбилиси 15 апреля 1914 года в 
связи со столетием со дня его рождения. 
Вечер был организован в тоглотнем На
родном доме (ныне театр имени Марджа

нишвили), работавшим в Тбилиси украин
ским драматическим кружком, подгото-1 
вившим к этому дню монтаж из произве-1 
дений Шевченко. Афиша извещала также, ! 
что на юбилейном вечере «маститый гру
зинский поэт Акакий Церетели скажет 
слово о батьке Т. Г. Шевченко, которого 
он лично знал».

Акакий Церетели произнес волнующую 
речь, посвященную памяти великого ук
раинского поэта. Речь грузинского поэта 
была выслушана всеми присутствующими

стоя. Воистину это был смелый протест
против запрещения царских властей че
ствовать память Шевченко.

Остановившись в своей речй на дружбе 
народов, Акакий Церетели в ы р а з и л  мысль, 
что дружба эта будет тем сильнее и дей
ственнее, чем теснее сомкнут сбои ряды  
и украинцы, и грузины, и другие народы, 
населяющие царскую Россию, с русскими 
братьями, с русским народом.

Напомнив об историческом акте при
соединения Грузии к России, престарелый 
поэт сказал: «Когда предки наши при
звали русских, то они завещали нам, 
правнукам: не забывать о гостеприим
стве. любить русских, дружить с ними, 
неразлучно итги одной дорогой».

Празднование столетней годовщины со 
дня рождения Шевченко в Тбилиси явило 
собою яркую иллюстрацию к тому, о чем 
писал В. И. Ленин в 1914 году в связи с 
запрещением царских властей публичного 
чествования великого украинского поэта.

«Запрещение 'Чествования Шевченко,—  
говорится в статье В. И. Ленина,— было 
такой превосходной, великолепной, на ред
кость счастливой и удачной мерой с точ
ки зрения агитации против правительства, 
что лучшей агитации и представить себе 
нельзя».

Культурные связи между русским, ук
раинским и грузинским народами крепи
лись в Грузии в те мрачные годы про
грессивными деятелями литературы и ис
кусства. В мероприятиях, ставивших 
себе задачей укрепление этих связей, жи
вейшее участие принимал один из вы
дающихся деятелей грузинского театраль
ного искусства Васо Абашидзе. По его 
Инициативе в Тбилиси организовывались 
гастроли украинских артистов. Благодаря 
его стараниям еще в дореволюционные 
годы стали переводиться на украинский 
язык произведения Акакия Церетели, 
Ильи Чавчавадзе, Н. Бараташвили. Р. Эри- 
стави, И. Давиташвили и других. Пере
воды эти печатались в издававшемся в 
девяностых годах на Украине журнале 
«Правда».

Великий певец дружбы народов. Ака
кий Церетели почти каждый год путеше
ствовал по Украине, где его хорошо знали 
и любили.

В дань смертж Акакия Церетехм (26  ян

варя 1915 года) учащ аяся молодежь Кие
ва прислала в Тбилиси телеграмму следу
ющего содержания: «Гром пушек не пере
кроет глубокую печаль украинцев в связи 
с вашей национальной утратой. Церетели 
и Шевченко лично были близки. И эти 
два драгоценных имени —  живой символ 
наших надежд, ожиданий, желаний».

Упрочивая культурные связи с украин
ским народом, передовые грузинские об
щественные деятели и писатели всемерно 
популяризировали революционное творче
ство Т. Г. Шевченко. После Н. Ломоури и 
М. Гуриели стихотворения бессмертного 
кобзаря в дореволюционное время перево
дились на грузинский язы к А. Шаншиа- 
швили, Д. Точашвили, Иасамани, Г. Ку- 
чишвили, И. Мчсдлишвили, С. Пашали- 
швили.

Большую роль в популяризации твор
чества Т. Г. Шевченко в дореволюцион
ные годы сыграли грузинские педагоги, в 
том числе А. Герсеванишвили, выступав
ший с чтением лекций о жизни и твор
честве великого украинского поэта в Ку
таиси. Нот и, Чиатура и других городах 
Грузии.

Две замечательных статьи о Т. Г. Шев
ченко написал выдающийся грузинский 
педагог Яков Гогебашвили.

Рассказывая в этих статьях об Украи
не, об украинском народе, в судьбе кото
рого так много общего с грузинским наро
дом, Гогебашвили призывал грузинских 
поэтов переводить произведения Шевченко 
и тем самым обогащать родную литера
туру.

Благородное пожелание передовых дея
телей грузинской культуры осуществи
лось только в советское время Сегодня 
грузинский читатель имеет на родном 
языке полное издание произведений вели
кого кобзаря. В свою очередь украинские 
поэты дали украинскому народу «Витязя 
в тигровой шкуре» Руставели и «Дави- 
тиани» Гурамишвили в прекрасных пере- 
водах талантливейшего поэта Миколы Ба
жана.

В дни, когда все братские народы на
шей могучей социалистической Родины 
торжественно отмечают знаменательней
шее историческое событие —  300-летие 
воссоединения Украины с Россией, —  в 
общий величественный п м н  великому

празднику дружбы народов вместе с го
лосами советских поэтов мощно вливают
ся и голоса великих провозвестников а 
глашатаев братского содружества народов, 
наших славных предков, гениальных пес
нопевцев Руставели, Гурамишвили, Шев
ченко...

Вековая дружба русского, украинского 
и грузинского народов озарена такж е слав
ным именем великой украинской писа
тельницы Леси Украинки. Живя в начале 
нынешнего века в Грузии, Леся Украинка 
нашла здесь вторую свою родину. Она с 
большим интересом изучала историю гру
зинского народа, его культуру, литерату
ру, театр. В бурные дли 1905 года писа
тельница была свидетелем мужественной 
борьбы грузинского народа с самодержа
вием. Ее несказанно радовало, что в борь
бе с царизмом украинский и грузинский 
народы шли в ногу со старшим своим 
собратом —  русским народом, воплотив
шим в своем революционном дерзании 
мечту о свободе для всех трудящихся, для 
всего человечества.

О своей любви к .России, к  русскому 
народу всегда говорил Тарас Шевченко. 
Идею братства, единения и дружбы с рус
ским народом высоко поднимал Акакий 
Цоретвли. Он говорил: «Мы любим Мос
кву, как родную магь, мы всегда стреми
лись к ней. жили ее интересами, радова
лись ее радостями, переживали ее невз
годы».

Этой любовью в России, любовью сер
дечной, сыновней, наполнены сердца всех 
народов пашей великой социалистической 
Родины, торжественно отмечающих все
народный праздник —  300-летие воссо
единения украинского народа с русским 
народом в едином Российском государстве.

Великое нерушимое содружество наро
дов социалистической Родины, к которо
му привела нас мудрая Коммунистиче
ская партия является основой основ мо
гущества и силы нашего многонацио
нального Советского государства.

Единой дружной семьей, во главе с ве
ликим русским народом, идут народы Со
ветской страны под руководством Ком- 
мунистич(*ской партии, в своей заветной 
цели— к коммунизму.

И. ГРИШАШВИЛИ, 
воэт-академшц
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За высокую рентабельность 
производства

ц^гяувппгй хозяйственный год внес 
- НУ1о нового в работу нашего завода. Это 
был год освоения новых видов продукции, 
внедрения передовой технологии, повы
шения рентабельности производства.

Освоен и налажен выпуск кровельного 
диета непосредственно из жидкого чугу
на. Более ста тонн этой кровли уже по
слано стройкам нашей страны. Первые 
етзывы с мест говорят о том, что новая 
л-юдувция отличается от обыкновенного 
кровельного железа устойчивостью про
тив коррозии. Нашему коллективу, ко
нечно, придется еще много трудиться над 
усовершенствованием технологического 
процесса производства нового вида кпов- 
;:п За это он взялся с первых дней 
1954 года.

Освоен выпуск новых (редукторов, с 
помощью которых намного повышены 
мощность и качество ремонтируемых за
водом станков. Как станкорсмонгное пред
приятие, наш завод в прошедшем году 
наладил восстановительный ремонт цело
го ряда тяжелых и уникальных кару
сельных, расточных и токарных станков. 
Б настоящее время они возвращены в 
строй и успешно работают на предприя
тиях страны. Завод вернул к жизни сот
ни стапков, которые долгие годы бездей
ствовали и были обречены на «списание 
в лом».

В минувшем году нашему коллективу 
было поручено отремонтировать и послать 
машинно-тракторным станциям 23  метал
лорежущих станка. Это задание выпол
нено досрочно. Станки в настоящее вре
мя уже работают в МТС братских респуб
л и к — Латвии. Эстонии и Литвы, а также 
Краснодарского и Ставропольского краев.

В прошлом году к нам обратилось пра
вление колхоза ' «Кавказ» Тбилисского 
района Ставропольского края с просьбой 
оказать помощь и приобретении токарно
го станка. Совместно с представителем 
колхоза завод подобрал токарный станок 
современного типа, досрочно его отремон
тировал и послал колхозу.

Прошедший год был знаменателен и 
тем, что коллектив предприятия добился 
улучшения экономических показателей 
своей работы.

В 1953 году завод добился снижения 
себестоимости продукции на 7,1 процен
та сверх установленного норматива и 
сэкономил за счет этого 376 тысяч руб
лей. Это достигнуто в основном за  счет 
совершенствования технологических про
цессов производства.

Широко применялось у нас изготовле
ние деталей по образцам, без затрат на 
изготовление моделей. Большое количество 
узловых и базисных деталей было вос
становлено путем высококачественной 
сварки. Применение холодпой сварки чу
гуна позволило сэкономить значительное 
количество деталей и значительные де
нежные средства.

Наши конструкторы и технологи от
казались от излишних процедур со
ставления технической документации и 
намного упростили процесс запуска де
талей в производство. Это сократило срок 
ремонта и, соответственно, способствова
ло снижению себестоимости.

В борьбе 'з а  снижение себестоимости 
продукции важнейшую роль играет по
вышение квалификации рабочих и инже
нерно-технических работников. После то
го. как завод изменил свой профиль, стал 
станкорсмо'нтным предприятием, его ра

бочие намного повысили знания и 
квалификацию. Этого потребовала сама 
жизнь. Теперь приходится сталкиваться 
с ремонтом станков и машин разного на
значения и состояния; к тому же все они 
разнообразных марок и происхождения.

Решающее влияние на снижение себе
стоимости продукции оказал рост произ
водительности труда —  в среднем на 
7,5 процента на каждого рабочего против 
установленного задания. По сравнению с 
1952 годом на ремонте оборудования, без 
увеличения производственных площадей, 
достигнут рост выпуска продукции в раз
мере более 550 тысяч рублей. Общая 
прибыль завода составила 1 .100  тысяч 
рублей, в том числе сверхплановая—  
200 тысяч рублей.

За этими цифрами стоят живые 
люди. Коллектив нашего заиода со
ревнуется с коллективом станкозавода 
города Клин. Передовые люди пред
приятия вкладывают все усилия в дело 
выполнения и перевыполнения производ
ственных заданий. Хочется в первую оче
редь назвать бригадира слесарей И. Туш -, 
манишвили, токарей Н. Орлова. П. Щер
бакова, П. Василевского, П. Захарова. 
Свой многолетний опыт они успешно при
меняют в трудном и сложном деле ре
монта разнообразных станков. В выпол
нении заданий не отстает от старых ра
бочих и молодежь— тт. Тохмахов, Алим- 
барашвили. Айвазян и другие.

Коллектив завода оказывает помощь 
своему подшефному колхозу имени Маха- 
радзе села Цхнети Гареубанского района. 
Рабочие предприятия тт. Параджанов, Ка
расе, Афанасьев и другие осуществили 
подводку низковольтной линии на рас
стояние до одного километра и обеспечи
ли электроэнергией все помещения жи
вотноводческой фермы артели. Отремонти
рована также колхозная грузовая авто
машина.

Новый год начат новым трудовым 
подъемом. Коллектив задался целью из
жить все еще имеющиеся в его работе 
существенные недостатки, полнее, лучше 
использовать резервы производства.

До сих пор предприятие работает рыв
ками, неравномерно, что не исключает 
случаев штурмовщины. Мы не добились 
еще такого положения, чтобы выпущен
ное нами оборудование не имело рекла
маций со стороны потребителей. Все еще 
велики непроизводительные расходы.

Одновременно следует указать на неко
торые вопросы, решение которых зави
сит от наших подрядчиков и поставщи
ков. Так, необходимо в ближайшие дни 
закончить монтаж эстакады над железно
дорожным тупиком, что даст возможность 
успешнее вести работу по ремонту тяже
лых станков и оборудования и намного 
сократит непроизводительные расходы. 
Трест «Грузстрой» в прошлом году со
рвал строительно - монтажные работы на 
заводе. Подобного положения не должно 
быть в нынешнем году.

Коллектив завода «Станок» успешно 
вступил в четвертый год пятилетки. Ко 
дню выборов в Верховный Совет СССР он 
придет с еще лучшими производственны
ми показателями.

А. БОКЕРИЯ,
директор тбилисского завода «Станок».

Берлинское
иностранных

совещание министров 
дел четырех держав

БЕРЛИН, 26 января. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня министры иностранных 
дел СССР, Франции, Англии и США со
брались на свое второе заседание. Пред
седательствовал Ж. Бидо. Первым полу
чил слово Д. Даллес, который начал свое 
выступление с напоминания о том. что 
за 9 лет, прошедших после окончания 
второй мировой войны, многие надежды 
сменились отчаянием, а дружественные 
отношения —  горечью. Пять лет четыре 
министра не собирались вместе, и в те
чение этих пяти лет возникла война ч 
Корее, активизировалась война в Индо- 
Китае, усилились опасения относительно 
того, «не живем ли мы между двумя 
войнами».

Это совещание, сказал Даллес, предо
ставляет нам возможность начать снова. 
Мы знали, когда ехали сюда, что по 
многим вопросам мы не согласны. Но мы 
надеялись найти сферу для соглашений.

Даллес заявил, что вопросы о Герма
нии и Австрии являются первыми во
просами, по которым можно достичь 
успеха. Даллес похвалил Бидо и Идена

ленными к установлению сотрудниче
ства. В то же время он выразил «разо
чарование» заявлением В. М. Молотова, 
сделанным на вчерашнем заседании. 
Даллес высказал недовольство тем. что 
В. М. Молотов «вспомнил о Ялтинских 
решениях», между тем. эти решения бы
ли, как известно, направлены к искоре
нению германского милитаризма и нацизм.» 
и были поддержаны народами всего мира. 
Даллес пытался представить эти реше
ния. вопреки их действительному содер
жанию. как жестокие по отношению к 
германскому народу и якобы порожден
ные ненавистью и горечью. Назвав со
ветскую позицию «возвратом к отживше
му и опасному прошлому», Даллес одоб
рил позицию, изложенную Бидо и на
правленную, как известно, к вовлечению 
Франции в «европейское оборонительное 
сообщество». Государственный секретарь 
США повторил при этом давно опроверг
нутые аргументы, с помощью которых 
государственные деятели США пытаются 
представить военные блоки западных го
сударств и проект создания а т с с и в н о й

за их речи, которые, по его утвержде- I «европейской армии» с гитлеровским 
нию, были конструктивными и направ- 1 вермахтом в качестве ее основной удар

ной силы, как «оборонительные» меро
приятия.

Касаясь высказанного В. М. Молотовым 
мнения, что создание так называемой 
«европейской армии» может вызвать об
разование оборонительного союза других 
европейских государств с целью обеспе
чения их безопасности, что привело бы 
к расколу стран Европы на две противо
стоящие друг другу военные группиров
ки, Даллес без каких-либо доказательств 
назвал это «искажением истории».

Даллес назвал «обескураживающей 
стороной» заявления министра иностран
ных дел СССР его слова о важности 
признания Китая в качестве одной из 
пяти великих держав, которые несут от
ветственность за поддержание мира во 
всем мире, и пытался представить Ки
тайскую Народную Республику, как 
«агрессивную» державу. Даллес сказал, 
что он «хотел бы заявить ясно и недву
смысленно* о том. что США не согла
сятся участвовать в конференции пяти 
великих держав с участием Китая для 
обсуждения вопросов о мире во всем ми
ре. Даллес добавил, что оу не согласен

с идеей, будто бы «пять великих держав 
имеюг право вести зела ьеего мира, опре
делять судьбу и участь других наций», 
а такж е «upa-во диктовать малым стра
нам». Даллес приписал при этом такое 
определение роли пяти держав Советско
му Союзу.

В заключение Даллес сказал: «Несмот
ря на разочарование, которое является 
первой реакцией на выступление мини
стра иностранных дел Советского Союза, 
я полагаю, что мы не должны терять
надежду, а должны итти' вперед и про
должать работать. Мы надеемся, что у 
нас будет полная возможность совместно 
рассмотреть новые идеи, которые были 
выдвинуты в заявлениях министров ино
странных дел Франции и Великобрита
нии. В этой связи г-н Пден выступил с 
целым р я д о м  конкретных предложений 
относительно Германии, которые за
служивают серьезного рассмотрения. 
Г-н Молотов предложил повестку дня 
не такую, какую предложили бы мы,
однако эту повестку дня мы можем при
нять для того, чтобы итти вперед в на
шей работе».

В ы с т у п л е н и е  В .  М .  М о л о т о в а

После выступления г-на Даллеса1 взял ответственность. То. что было т о п а  сде-
слово В. М. Молотов. лано плохо, —  не относится к нам. Но

—  Пз выступления г-на Даллеса —  ! мы не corJKWHbI- что Версальский договори з выступления г на даллеса, j „ ,rn(vn »пплшАппа * Пачулям»* кип* Tiftmft-
сказал В. М. Молотов, —  видно, что он
противопоставил точку зрения советской
делегации точке зрения делегаций Фран
ции и Англии. Я хотел бы сделать в 
связи с этим некоторые замечания.

Я считаю нужным прежде всего оста
новиться на том, что говорил г-н Дал
лес по германскому вопросу. Мне каж ет
ся, неправильным было бы говорить так, 
как это было сделано только что, —  
неправильно противопоставлять точку 
зрения представителей Франции и Англии 
точке зрения Советского Союза.

Мы не должны стараться и делать 
вид, что между нами нет спорных во
просов, ибо все знают, что есть спорные 
вопросы, п ьсе, кто нас слушает, также 
знают, что такие спорные вопросы су
ществуют. Поэтому мы и находимся 
здесь, на совещании министров ппостран- 
ных дел, мы хотим найти вопросы не

имеет отношение к Потсдамским решс 
киям.

Что касается соглашений, подписанных 
в Ялте н Потсдаме, тут совсем другое по- 
ложешие. Дело в том. что Ялтинские со
глашения были, подписаны со стороны Со
единенных Штатов Америки президентом 
Рузвельтом, который, если я не ошибаюсь, 
был четырежды избран президентом Сое
диненных Штатов Америки. Потсдамские 
соглашения были подписаны президентом 
Трумэном, который был дважды избран 
президентом Соединенных Штатов Аме
рики.

С другой стороны, в соответствии с об
щим духом Потсдамских соглашений под
писан ряд других договоров, и их основ
ная цель —  обеспечение миря в Европе, 
обеспечение того, чтобы Германия шла 
дальше в своем развитии по миролюбиво
му, демократическому пути. Ь соответ
ствии с этим был подписан Фпанко-совет-

только спорные, но из этих спорных j Ш1Й Д01Ч)В0[) 1944 в 1942 Г(>ду под. 
выделить такие вопросы, по которым 1

Новые п роф есси он ал ьн ы е сою зы
В связи с образованием Министерства

промышленности продовольственных то
варов Грузинской ССР и Министерства 
промышленных товаров широкого потреб
ления Грузинской ССР на базе профсою
за рабочих пищевой и легкой промыш

ленности Грузии образованы два само
стоятельных профессиональных союза; 
профсоюз рабочих промышленности про
довольственных т о в а р а  и профсоюз ра
бочих промышленности товаров широкого 
потребления.

ч>

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю  

Диспансеру необходима помощь
Республиканский зобный диспансер су

ществует в Тбилиси долгие годы. Меди
цинский персонал его провел за это вре
мя значительную работу по изучению и 
ликвидации в республике эндемического 
зоба.

Однако следует отметить, что коллек
тиву врачей приходится работать в труд
ных условиях.

Диспансер занимает всего три комна
ты, причем в двух из пих пол— цемент
ный. II (мещениь не ремонтируется. В од
ном кабинете одновременно работают два 
врача. В зимний период, вследствие того, 
что диспансер систематически не отапли
вается, больные исследуются не пол
ностью. Отсутствие соответствующего по
мещения мешает созданию биохимической 
и клинической лабораторий. В результате 
М Ы , при наличии ценной аппаратуры, ли
шены возможности производить полное 
лабораторное исследование пациентов.

Диспансер не имеет своего стационара 
я по этой причине не может обеспечить 
лечение больных, нуждающихся в неот
ложней стационарном лечении. Для боль
ных в хирургическом отделении Цент

ральной клинической больницы выделено 
10 коек. База эта отдалена от диспансера, 
и врачи не могут вести систематическую 
клиническую работу.

Для успешного обслуживания населе
ния республиканский зобный диспансер 
должен располагать специальным стацио
наром. Министерство здравоохранения 
СССР и Всесоюзная центральная зобная 
комиссия еще в 1950 году вынесли ре
шение об обеспечении зобного диспансера 
г. Тбилиси о  тветствующим помещением 
и собственным стационаром на 30  коек. В 
том же году аналогичное постановление 
вынес и Совет Министров Грузинской 
ССР. на основании которого республикан
ское министерство здравоохранения издало 
приказ о выделении на территории 1-й 
городской больницы стационара на 25 
коек для зобного диспансера.

Между диспансером и министерством 
завязалась оживленная переписка вокруг 
выполнения этих решений. Однако вопрос 
о стационаре для нашего диспансера все 
еще остается нерешенным.

Г. ВАДАЧКОРИЯ, 
врач.

мы должны договориться, по которым мы 
должны добиться положительных резуль
татов. Поэтому мы не заинтересованы в 
том. чтобы говорить не то, что есть, 
или проходить мимо тех вопросов, кото
рые мы должны рассмотреть.

Г-н Бидо говорил здесь о том, что бы
ло бы неправильно обсуждать или требо
вать обсуждения одновременно и австрий
ского и корейского вопросов. Это совер
шенно правильная мысль. Пикто против 
этого не возражает. Мы только думаем, 
что нельзя проходить ни мимо австрий
ского, ни мимо корейского вопроса.

Г-н Иден говорил о том. что он изло
жил точку зрения английского правитель
ства по германскому вопросу, и заявил, 
что наша точка зрения такая-то, и, —  
как я понял, —  он добавил к этому, 
что никаких компромиссов в связи с из
ложенной его точкой зрения английская 
делегация не находит. К этому г-н Иден 
добавил также, что обещает представить 
обширный проект избирательного закона 
п т. п.

Все это хорошо. Но означает ли это. 
что мы собрались для того, чтобы ни 
английский, ни французский, ни амери
канский, ни советский представители ни 
на какие компромиссы не пошли. Я ду

маю, что мы собрались не для того, что
бы сделать категорические заявления, а 
для того, чтобы выслушать друг друга и 
найти возможность договориться по тем 
вопросам, по кото-рым можно договорить
ся сегодня, а по тем вопросам, по кото
рым нельзя договориться сегодня и кото
рые следует считать недостаточно подго
товленными для их решения, нужно, 
конечно, продолжать обсуждение завтра 
или в тот момент, который мы найдем 
подходящим.

Конечно, мы еще будем, как я понял 
г-на Даллеса, обсуждать в качестве вто
рого пункта повестки дня германский во
прос и вопрос о европейской безопасно
сти. Поэтому германскому вопросу мы по
святим достаточно времени, чтобы хоро
шенько рассмотреть те взгляды, которые 
каждый из нас может изложить здесь, 
для того, чтобы из всего изложения во
проса найти по крайней мере какие-то 
приемлемые, возможные пункты для со
гласования нашего мнения.

Как r -п Бидо, так и г-н Иден не касались

Д в и р с к и й  с е п ь м а г  п л охо  о б с л у ж и в а е т  п о т р еб и т ел ей
•Магазин в селении Двири (заведую

щий т. Цогосов), обслуживающий населе
ние трех деревень, не пользуется внима
нием Баржомского райпотребсоюза. Здесь 
нельзя приобрести некоторые товары 
первой необходимости, отсутствует гото
вая одежда. В то же время в магазине 
скопилось немалое количество товаров, 
которые не пользуются спросом потреби
теля.

Жителям Двпри а соседних сел прихо

дится ездить за товарами в Боржоми.
Плохо работает в селении Двири и пе

карня. Она зачастую выпускает хлеб с 
повышенной влажностью.

Обо всем этом хорошо известно руко
водителям Боржомского райпотребсоюза. 
Но они не принимают никаких мер для 
улучшения работы двирского сельмага и 
пекарни.

Г. ОВСЕЙКО, 
А. КАРАГИН.

По  следам н ео п уб ли ко ва н н ы х  писем

0 доставке авиаписьма с опозданием на 
6 дней писал в редакцию читатель Т. Аг- 
ладзе. Указанный в письме факт подтвер
дился Виновный в поздней доставке

письма почтальон И. Лапуриди приказом 
начальника Тбилисского почтамта снят с 
работы.

писан англо-советский договор, в соответ
ствии с этим подписан ф pan ко-англий
ский договор 1917 года.

Что же, мы все эти годы не понимали, 
что плохо делали, когда подписывали эти 
договоры между Англией и Советским Со
юзом, между Англией и Францией? Эго, 
конечно, не так.

Мне кажется, мы вполне понимаем, что 
как Ялтинское и Потсдамское соглашения, 
так  и договоры, подписанные между ука
занными государствами, имеют только од
ну цель, чтобы Германия была демокра
тической, чтобы Германия была миро
любивой, чтобы Германия не была боль
ше той страной, которая развязала вторую 
мировую войну, чтобы она не допустила 
развязки новой мировой войны. Я думаю, 
что в этом заинтересованы сами немцы, 
сама Германия, так  что если Германия не 
пойдет по этому пути, а  встанет на путь 
милитаризма, —  то, по нашему .мнепию, 
она пойдет по пути национального само
убийства.

Мы, конечно, понимаем, что немало 
пунктов, которые записаны в Потсдам
ском соглашении, уже потеряли свое зна
чение, потому что они имели временный 
характер. Но основные цели Потсдамского 
соглашения —  цели содействия Германии, 
содействия германскому народу со сторо
ны наших государств, развития ее по де
мократическому и миролюбивому пути —  
эти цели не только не потеряли значения, 
они не могут потерять значение, если 
мы, действительно, стремимся к тому, что
бы Германия развивалась по хорошему пу
ти и встала, наконец, в ряды великих 
держав Европы вместе с другими миро
любивыми державами Европы, если мы 
действительно хотим того, чтобы была 
обеспечена европейская безопасность, т. е. 
безопасность и для больших, и для малых 
государств Европы. Поэтому, конечно, мы 
к такому легкому отношению к принятым 
нами совместно соглашениям, которое бы
ло высказано г-ном Даллесом по поводу 
Ялтинского и Потсдамского соглашений, 
мне кажется, должны отнестись весьма 
критически.

Нам говорят в  связи с этим, будто бы 
Советский Союз толкает Францию и Гер
манию дальше на путь вражды между 
собой. Такое заявление не имеет ничего 
общего с фактами и с действительными

Ким Нр Сена был положен конец войне 
в Корее, и американские и английские, 
китайские и корейские солдаты смогли 
вернуться в родные места. Мне кажется, 
что во всяком случае этот факт мы долж
ны учесть, когда говорим о Китайской 
Народной Республике и о ее роли в во
просе об укреплении мира.

Разрешите перейти к  вопросу о сове
щании Пяти.

Г-н Даллес говорил здесь о том, что 
совещание Пяти у него вызывает сомне
ние с той точки зрения, что каким-либо 
пяти государствам нельзя предоставлять 
право командовать другими государства
ми. что это не соответствует ни Уставу 
ООН, ни правам народов, потому что каж 
дый народ имеет право распоряжаться 
собой. С этим нельзя не согласиться. Это 
совершенно правильно. Но я к этому хо
чу добавить, что наше совещание четы
рех происходит не потому, что мы хотим 
командовать другими государствами, а по
тому, что мы хотим как-то содействовать 
решению вопросов, которые помогут н а 
шим народам и народам других государств. 
В той же мере, в какой законно совеща
ние четырех государств, в такой же мере 
будет являться законным совещание пя
ти держав с участием Китайской Народ
ной Республики. Более того, как извест
но. согласно Уставу Организации Объеди
ненных Наций существует Совет Безопас
ности, в котором имеют особое значение 
голоса пяти государств постоянных чле
нов Совета Безопасности, а именно; США, 
Франции, Англии, Советского Союза и 
Китая. А ведь Китай ныне никто не мо-

глашениями, подписанными всеми нами, 
только не Германией. Мы думаем, исполь
зуя эту базу, принятую нами и являю
щуюся базой для мира и демократии в 
Германии, завоевать на свою сторону гер
манский народ, большинство немцев про
тив тех немцев, которые не хотят проч
ного мира, которые имеют реваншистские 
намерения. Я думаю, что работа в этом 
направлении должна нас объединить и 
должна нам помочь в решении этой за
дачи.

Я хотел бы сказать несколько слов по 
вопросу о Китае.

Надо ли доказывать, что Китай —  это 
великое государство? Надо ли доказывать, 
что пятьсот миллионов людей, населяю
щих Китай, заслуживают того, ^чтобы в 
Китаю относились как к великой держа
ве? И надо ли доказывать, что создание 
Китайской Народной Республики —  это 
историческое событие важного значения?
Можно не признавать факты, не призна
вать исторические события, но если по
падешь в такое положение, со стороны 
глядя делается ясным, что это совеем не 
такое хорошее положение. Оно ставит 
тех, кто попадает в такое положение, в 
неудобное положение. И, может быть, на
ше совещание могло бы помочь найти 
выход из этого положения, по крайней 
мере, в какой-то степени, в каком-то 
размере.

В самом деле, вот представители Сое
диненных Штатов Америки, Англии, Фран
ции и других объединенных наций вы-
бпали нейтральную комиссию по корей- —  „ _ _ ипен.». » r u l „ e v _ .  ,  «опей-I » e r  представлять, кроме Китайской На-

ciopêWJ Чвхосдивакия, ^  Республики. В эгом » ы с л е  о ™ ,-

венцхю» е Х н с ш х  р е ш е т и  и ÏÏm c w ï"  5 а“ £“ и_ям?
сюит соглашениях. Я, в свою очередь, счи
тал необходимым коснуться этого вопроса, 
так как это имеет большое отношопие к 
вопросу, который мы называем герман
ской проблемой. Г-н Даллес на этом осно
вании решил противопоставить точку 
зрения г-на Бидо и г-на Идена точке зре
ния Молотова, который коснулся этого 
вопроса. Но мне кажется, для этого нет 
основания. Во всяком случае по этому 
вопросу необходимо сделать некоторые 
замечания.

Г-н Даллес сравнивал Потсдам и Вер
саль. Он считал, что Версальский договор 
был плохим, и примерно так же он счи
тал плохими Потсдамские соглашения.

Прежде всего —  о Версале. Под Вер
сальским договором стоит подпись Фран
ции. подпись Англии, подпись США. Нет 
только подписи Советского Союза. Мы 
вовсе не считаем, что это наш недоста
ток. Конечно, вы  имеете право этот до
говор, подписанный вами, ругать, пори
цать, считать плохим. Но мы за это не 
отвечаем. Вы возьмите за него на себя

Напротив, г-н Даллес, мы хотим и будем j 
добиваться того, чтобы была дружба не 
только между Францией и Германией, не 
только дружба между Францией и Совет
ским Союзом, но чтобы была дружба меж
ду великими державами Европы —  Фран
цией, объединенной Германией и Совет
ским Союзом.

Конечно, трудная задача добиться того, 
чтобы была ирочная дружба между ос
новными континентальными державами 
Европы —  Францией, Германией и Совет
ским Союзом. Но это благородная задача.
Это благодарная задача. Это отнюдь не 
означает, что в какой-либо море эти три 
страны могут или должны противопоста- Я напомню об одном факте,

Польша, со стороны США, Англии и 
Франции —  Швеция и Швейцария. Вы 
никого лучше не нашли выбрать в со
став этой нейтральной комиссии, как 
Швецию и Швейцарию, но эти страны, 
и Швеция и Швейцария, установили ди
пломатические отношения с Китайской 
Народной Республикой еще четыре года 
тому назад —  в начале 1950 года. И 
это понятно. Образование Китайской На
родной Республики является событием 
такого важного исторического значения, 
что она признана значительным числом 
государств. Не пора ли учесть положе
ние, как оно продиктовано историей, как 
оно продиктовано событиями в жизни ве
личайшего парода, и исходить из этого 
факта и из этих событий, как событий 
всемирно-исторического значения.

Говорят, что Китайская Народная Рес
публика объявлена агрессором. Мы, ко
нечно. помним резолюцию об^ этом Орга
низации Объединенных Наций. Советское 
правительство остается при своей точке 
зренпя. которая была заявлена его деле
гацией в Организации Объединенных 
Наций, Эта резолюция не делает чести 
Организации Объединенных Наций. На
против, мы думаем, что эта неправиль
ная резолюция принизила авторитет 
Организации Объединенных Наций. Во 
всяком случае, мы не должны забывать 
и о том, что китайские добровольцы вме
шались в корейские события тогда, ко
гда войска других государств подошли 
к границе К итая— реке Ялуцзян, когда 
создалась угроза границам Китайской 
Народной Республики. Этого нельзя ска
зать о Соединенных Ш татах Америки. 
Эти военные события происходили в 7—  
8 ты сячах километров от границ США 
но всего в нескольких километрах от 
границ Китайской Народной Республики, 
и понятно, что дружественные государ
ства —  Китайская Народная Республика 
и Корейская Народно-Демократическая 
Республика, руководствуясь чувствами 
дружбы и из чувства самозащиты нашли 
общи» язык. Таким образом, заявлять 
здесь об агрессии особенно неу
местно, не говоря уже о том, что и 
фактически это в корне не соответствует 
положению дел.

Заканчивая вопрос о Китае, я  хотел 
бы, наконец, напомнить о том, в чем у 
нас не может быть никаких разногласий.

вить себя Англии или Соединенным Шта
там Америки. Напротив, мы считаем, что 
в этом заинтересована также Англия не 
меньше, чем мы, или Франция, или сама

именно,
что война в Корее прекратилась благо
даря инициативе Китайской Народной 
Республики и Корейской Народно-Демо
кратической Республики. Только после

Германия. Мы полагаем, что в этом заин- выступления в конце мая премьер-ми- 
тересованы и Соединенные Штаты А мери-1 нистра Китая Чжоу Энь-лая и корейского 
ки и что база для нашей совместной ра- ' народно-демократического правительства 
боты дана Ялтинским и Потсдамским с о -1 в лице премьер-министра иго! страны

ствснность этих пяти государств за обес
печение мира и безопасности имеет осо
бое значение в международных отноше
ниях, и с этой точки зрения, мне каж ет
ся. мы должны поддержать предложение, 
чтобы поскорее собралось совещание пя
ти государств.

Имея в виду содействовать переходу 
нашего совещания к рассмотрению кон
кретных вопросов, советская делегация в 
качестве первого вклада вносит следую
щее предложение по первому пункту по
вестки дня:

0  мероприятиях по уменьшению напря
женности в международных отношениях 
и о созыве совещания министров пяги 
держав.

Исходя из необходимости укрепления 
всеобщего мира и безопасности народов я 
устранения угрозы новой воины, а  также 
необходимости создания более благоприят
ных условий для развития политических 
и экономических отношений между госу
дарствами. как это соответствует принци
пам Устава Организации Объединенных 
Наций, считать целесообразным созыв в 
мае —  июне 1954 года совещания Ми
нистров иностранных дел Франции, Ан
глии. США, СССР и Китайской Народной 
Республики для рассмотрения неотлож
ных мероприятий по уменьшению напря
женности в международных отношениях.

После выступления В. М. Молотова 
Даллес спросил, принята ли повестка 
дня. В. М. Молотов указал, что возраже
ний против повестки, предложенной со
ветской дел стацией, не было.

Бидо заявил, что внесенный мини
стром иностранных дел СССР проект по
вестки дня вызывает ряд возражений, 
так как. по словам Бидо. в этом проекте 
на первое место ставятся «самые общие 
проблемы». Однако, сказал Бидо, я готов 
принять эту повестку дня как перечень 
вопросов, которые мы должны рассмо
треть. Иден заявил, что он предложил бы 
иную повестку дня. отличную от той, 
которую внесла советская делегация, а 
именно начал бы с вопросов о Германия 
и Австрии. Однако Иден сказал, что он 
готов принять советское предложение о 
повестке дня так жз, как эго сделал 
Бидо.

Было условлено, что на следующем за
седании министры приступят к обсужде
нию первого пункта согласованной или 
повестки дня, которая гласит:

1. 0 мероприятиях по уменьшению 
напряженности в международных отноше
ниях и о созыве совещания Министров 
Иностранных Дел Франции. Англии, США, 
Советского Союза и Китайской Народной 
Республики.

.2 .  Германский вопрос и задачи обеспе
чения европейской безопасности.

3. Об австрийском государственном до
га* * * .
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Обращение Правления Компартии 
Германии к немецкому народу

БЕРЛИН, 26  января. (ТАСС). Бак пе
редает агентепво АДН, Правление Комму
нистический партии Германии опублико
вало обращение к немецкому народу, в 
котором, в частности, говорится: «Все 
честные немцы и вместе с ними все ми
ролюбивые люди мира устремили в эти 
дни на Берлин свои взоры, исполненные 
надежды, что путем переговоров будут 
ликвидированы международное напряже
ние и грозящие конфликтом ситуации и 
будет достигнута общая разрядка поло
жения. При этом мирное разрешение гер
манского вопроса имеет громадное значе
ние для безопасности Европы и тем са
мым для мира во всем мире.

Наш немецкий народ всем сердцем 
щ емится к национальному воссоедине

нию и к независимости демократической 
Германии. Совещание четырех держав 
создает для этого реальную возможность, 
если немецкий народ будет решительно 
отстаивать свои основные требования: 
единство, мир и независимость!

Немецкий народ должен быть выслу
шан на совещании четырех держав. Для 
этого необходимо участие в совещании 
представителей Востока и Запада Герма
нии. В этот час, йогда представители 
великих держав сидят за одним столом,

было бы национальным позором, если бы 
немцы сами не могли бы договориться о
своих внутренних делах.

Никакие партийные распри, никакие 
различия в мдфовоззрении или религии, 
никакая пропаганда и никакие фальши
вые маневры не должны помешать сей
час нашему народу в единстве и сплоче
нии отстаивать свои жизненные требова
ния. Для того, чтобы открыть путь к 
миру, единству и свободе, нужно прекра
тить политику ремилитаризации, отка
заться от . боннского и парижского до
говоров, так как договор о «европейском 
оборонительном сообществе» исключает 
мирное воссоединение нашего отечества 
и право на самоопределение немецкой на
ции».

«Немцы! —  призывает Правление Ком
партии Германии,—  будьте едины! За 
германское представительство с Востока 
и Запада на совещании четырех! За со
глашение между немцами! За Временное 
общегерманское правительство, которое 
подготовит и проведет действительно сво
бодные, действительно демократические 
выборы по всей Германии! За мирный 
договор с Германией и мирное воссоеди
нение нашего отечества! За безопасность 
Европы!».

Законные права Китайской Народной 
Республики д ол ж н ы  быть восстановлены

Н асел ен и е  Берлина приветствует совещание  
министров иностранных дел  четырех держав

БЕРЛИН. 26  января. (ТАСС). Вчера в 
Берлине, в Фридрихштадтпаласте. состо
ялся многолюдный митинг берлинских 
трудящихся, созванный по инициативе
Берлинского комитета Национального
фронта демократической Германии.

На митинге выступили обер-бургомистр 
Большого Берлина Фрид рях Эберт и пред
седатель президиума Берлинского комите
та  Национального фронта демократиче
ской Германии профессор Т. Бругш.

Касаясь открывшегося 25 января в 
Берлине совещания министров иностран- 
иых дел. 0(раторы подчеркивали, что н а
селение Берлина и все миролюбивые нем
цы  связываю т с Берлинским совещанием 
свои надежды на мирное разрешение 
германского вопроса, на заключение мир
ного договора и  воссоединение Германии 
в а  демократической основе. Они напом
нили о требованиях всех миролюбивых 
немцев, чтобы обсуждение германского 
вопроса на Вертинском совещании проис
ходило при участии немецких представи
телей.

В заключение участники митинга еди- 
водушно приняли резолюцию, в которой 
представители берлинской общественности 
приветствуют совещание министров ино
странных дел и выражают надежду, что

это совещание явится вкладом в дело
ослабления международного напряжения и 
укрепления мира во всем мире.

Участники митинга высказали в резо
люции пожелание, чтобы на Берлинском 
совещании министров иностранных дел в 
обсуждении германского вопроса приняли 
участие представители Германской Дамо- 
кратической Республики и Западной Гер
мании.

Заявив о своей непреклонной воле к 
борьбе за воссоединение Германии я  об
щегерманское соглашение, против полити
ки возрождения германского милитаризма 
и реваншизма, участники митинга под
черкивают в резолюции:

«В интересах быстрейшего воссоедине
ния Германии мы считаем необходимым 
создать временное общегерманское пра
вительство. Это способствовало бы сбли
жению обеих частей Германии и подго
товке к проведению общегерманских сво
бодных и  демократических выборов.

Весь немецкий народ ожидает от Бер
линского совещания министров ин стран- 
вых дел положительных решений, на
травленных на разряжение международ
ной напряженности, на обеспечение мира 
и заключение мирного договора с Гер
манией на демократической основе».

ШАНХАЙ, 26 января. (ТАСС). Коммен
тируя в специальной статье заявление 
В. М. Молотова по прибытии в Берлин, 
газета «Вэньхуэйбао» пишет: , в своем за
явлении представителям печати, сделан
ном по прибытии в Берджа, товарищ 
Молотов охарактеризовал важность пред
стоящего совещания и позицию Советско
го Союза, который справедливо считает, 
что чем скорее страна великого народа—  
Китайская Народная Республика —  при
мет участие в совещании по обсуждению 
международных проблем, том лучше будет 
для укрепления мира.

И действительно, указывает газета, 
кто может думать, что без Китая— вели

кой державы, народ которой составляет 
четверть населения земного шара и ко
торая является мощной силой мира и де
мократии, можно сейчас решать важные 
проблемы Востока или всего мира.

Указывая, что воинствующие элементы 
во главе с правящей верхушкой в США 
стремятся к тому, чтобы лишить китай
ский народ его законных прав при обсуж
дении мировых проблем, газета подчерки
вает, что «новый Китай независимо от 
того, нравится это кому-либо или нет, 
непременно сплотится е миролюбивыми 
силами земного шара и до конца будет 
бороться за справедливый я прочный 
мир».

1 D U A U C U
шт  городская хроника

Ц в е т ы  з и м о й

Б ор ь ба  ф ранцузского  н арода  за  мир
ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). Нацио

нальный совет мира Франции опублико
вал данные, свидетельствующие о нара
стании движения французского народа 
против перевооружения Западной Герма
нии и за прекращение воины в Индо- 
Ептае.

После 17 декабря 1953 года более ста 
муниципальных советов высказались про
тив ратификации боннского и парижско
го военных договоров и за мирные пере
говоры е правительством Вьетнамской 
Демократической Республики.

Успешно проходит сбор подписей под 
петициями мира. К началу января в де
партаменте Сена под этими петициями 
подписались 450  тыс. человек, в депар
таменте Буш-дю-Рон— 232 тыс., в депар
таменте Пор— 230  тыс. и т. д. Лишь 
за одну неделю с 14 по 20  января в де
партаменте Па-де-Кале под петициями 
бйло собрано более 40 тыс. подписей, а 
в департаменте Буш-дю-Рон— 72 тыс.

Под знаком борьбы против создания 
«европейской армии» проходят департа
ментские конференции французских кре

стьян, созываемые по инициативе нацио
нального крестьянского комитета в за
щиту мира и сельского хозяйства. Так, 
на конференции, состоявшейся в городе 
Аженэ, делегаты, представлявшие 139 ком
мун департамента Ло и Гаронна, еди
нодушно высказались против ремилита
ризации Западной Германии под прикры
тием «европейского оборонительного со
общества».

В городах я селах, яа предприятиях 
трудящиеся избирают делегации, которые 
посещают министерство иностранных дел 
и требуют, чтобы представители Франции 
на совещании в Берлине заняли позицию, 
соответствующую национальным интере
сам страны. За последнюю неделю 
50 тыс. жителей департамента Буш-дю- 
Рон подписались под петицией, в которой 
говорится, что совещание министров 
иностранных дел четырех держав должно 
привести к «мирному разрешению гер
манской проблемы» и что французский 
парламент должен отклонить боннский и 
парижский договоры, являющиеся «пре
пятствием для успешного хода этого со
вещания».

Агентство  Синьхуа о злодеяниях американцев 
в отношении военнопленных в Корее

ПЕКИН. 26 января. (ТАСС). Специаль
ный корреспондент агентства Синьхуа 
передал из Кэсона, что, по данны-м рас
следования. произведенного корейско-ки
тайской стороной, приблизительно за три 
года американцы убили или ранили в 
лагерях военнопленных более 36 тыс.
пленных. Убийства .совершались в на- { ководили южнокорейскими и  гоминданов- 
столько широком масштабе, что этого не

единственной причиной этих злодеяний 
являлись протесты военнопленных против 
намерений лишить ях  права на репа
триацию.

Несмотря на_ холод я снег, пушистой 
белой пеленой покрывающий землю, 
здесь, словно в первые дни весны, цве
тут белые, розовые примулы, распуска
ются другие цветы.

Это —  ̂ Делисское цпсточно-питом- 
ничье хозяйство треста «Горзеленстрой». 
В теплицах и оранжереях питомника 
продолжают цвести цинерарии, цикла
мены и другие теплолюбивые декора
тивные растения. Д ля них в оранжере
ях постоянно поддерживается темпера
тура в 20—25 градусов по Цельсию.

Коллектив питомника ведет кропотли
вую работу по отбору и размножению

растений, которыми украш ается Тбили
си. Многие из них отправляются в Мос
кву и другие города страны.

В теплицах и оранжереях питомника, 
занимающих около 30 гектаров, выра
щивается более одного миллиона черен
ков. Сейчас здесь идут сев и пикиров
ка цветочной рассады красной бегонии 
ковровых цветов, георгин, хризантем.

« « «
Н а  с н и м к е :  в оранжереях Делис- 

ского питомника. Агроном Л . Кубанеи- 
швили наблюдает за цветущими приму
лами и цикламенами.

Фото М. Квирикашвили.

Новые модели одежды
В республиканском Доме моделей состоя

лось заседание Художественного совета М и
нистерства промышленных товаров ш ироко
го потребления Грузинской ССР совместно 
с представителями торгующих организаций, 
рассмотревшее новые образцы одежды. В 
демонстрационном зале Дома моделей бы
ли показаны мужские и женские костюмы,

Новое сепаратное заседание экспертов делегаций  
трех западных держав в Берлине

БЕР.ШН, 26 января. (ТАСС). Согласно] жав щювелж сегодня совещание перед 
егкубщению агентства ДПА из Берлина, ] вторым заседанием четырех министров 
эксперты делегаций трех западных д е р -1 иностранных дел.

На заседании Исполкома Всемирной федерации 
демократической молодежи

СТОКГОЛЬМ, 25 января. (ТАСС). Сего
дня в Стокгольме открылось заседание Ис
полнительного комитета Всемирной феде
рации демократической молодежи (ВФДМ).

На заседании присутствуют представи
тели молодежных организаций и объеди
нений стран, входящих в ВФДМ. Кроме 
того, в качестве наблюдателей присут
ствую т представители молодежных объ
единений, не примыкающих к ВФДМ, и, 
в  частности, Международной гражданской 
службы. Международной организации мо
лодых христиан и др.

На повестке дня заседания Исполкома 
ВФДМ стоят следующие вопросы:

1. 0  защите прав сельской молодежи и 
участии ВФДМ в проведении междуна
родной встречи сельской молодежи (до
кладчик президент ВФДМ Бруно Берни
ни).

2. 0  деятельности ВФДМ в области 
культурного и спортивного обмена между 
молодежью различных стран (докладчик 
генеральный секретарь ВФДМ Жак Дени).

Исполком рассмотрит также вопрос о 
приеме новых членов в состав ВФДМ.

удалось скрыть даже при строжайшей 
американской цензуре. Несмотря на вся
ческие старания американцев оправдать 
свои преступления, весь мир знает, что

Английская газета об  англо-американской 
торговой конкуренции

Все. что произошло за 11 8  дней в л а - , пальто, платья из легкой шерсти, шелка и 
ге-ре Тонж ании, ясно свидетельствует 0 i штапельного полотна, детская одежда. Все 
том, что ам ериканцы  непосредствен«о ру- это готовится к весенне-летнему сезону 1954

года. Около семидесяти новых моделей бы
ло показано для широкого обсуждения.

Отличные оценки получили женские пла
тья из крепа «майский» художницы-мо
дельера А. К аландадзе, женские пальто 
Е. Атапиной, детские пальто из трико «вес
на» Н. Толстухиной. Хорошие образцы пла
тья для девочек представили 3 . Карасева н

скими специальными агентами, которые 
под угрозой смерти и применения силы 
запрещали военнопленным просить о ре
патриации.

ЛОНДОН, 26  января. (ТАСС). Газета 
«Рикордер», отражающая точку зре
ния английских деловых кругов, отме
чает растущее беспокойство этих кругов 
в  связи с захватом Соединенными Ш тата
ми традиционных английских рынков. 
«Цифры показывают, —  пишет газета, 
—  что до 1939 года примерно полови
на товаров, импортируемых странами Ла
тинской Америки, поставлялась Европой 
и Англией. Импорт европейских стран 
и Англии из стран Латинской Америки 
составлял примерно такой же процент 
т о п а  как  на долю Соединенных Штатов 
приходилась примерно одна греть торгов
ли с латиноамериканскими республиками. 
Теперь же совсем другое положение. Сое

диненные Штаты занимают господствую
щее положение как в области экспорта, 
так и импорта. А доля Европы уменьши
лась и составляет менее одной трети».

Касаясь торговли с Канадой, газета 
указывает: торговля Соединенных Шта
тов с Канадой представляет неприятную 
картину для всякого, кто заинтересован 
в развитии торговли между странами 
Британской империи. Было время, когда 
большая часть канадского импорта посту
пала из Англии, в течение же второго 
полугодия 1953 года в стоимостном вы
ражении английский экспорт в Канаду 
был в девять раз меньше американского 
экспорта.

Е. Саркисян. На выставке почему-то мало 
были представлены модели мужской одеж
ды. Поэтому Художественным советом была 
принята только одна модель мужского ко
стюма «фантазия», разработанная С. Во
рошиловым.

Впервые демонстрировались женские пла
тья, мужские сорочки, пижамы, спортив
ные платья из трикотажного полотна, раз
работанные в швейно-трикотажном ателье 
модельером М. Быховской и директором 
этого ателье Р. Глонти.

Всего утверждено для производства 57 
образцов.

Новые модели красивой и удобной одеж
ды должны быть немедленно переданы в 
производство. Об этом обязано позаботить
ся Министерство промышленных товаров 
широкого потребления Грузинской ССР.

М О Р О З Ы  В Т У Р Ц И И
ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс сообщает о резком похолода
нии в Турции. В полдень 25 января в 
Анкаре температура была 15 градусов

ниже нуля по Цельсию. В восточной части 
страны держатся морозы в 20 градусов 
ниже нуля.

Школы из-за холодов закрыты.

На первенство Тбилиси  
по шахматам

Закончилась первая половина шахмат
ного чемпионата на первенство Тбилиси 
1954 года.

Уже сыграно семь туров.
Впереди, без поражения, идет Н. Тимо

феев (Советская Армия), у него 4'/г очка 
и одна отложенная партия.

У чемпиона Грузии 1953 года А. Бла- 
гидзе— 4Чг очка из 7 возможных.

Г. Мачавариани, А. Буслаев и Т. Гиор- 
гадзе имеют по 4 очка.

У Э. Микаэляна и Г. Арнштейна по 
З'/г очка и по 2 отложенных партии. 
А. Джакобия имеет З '/s очка из 7, у 
Т. Калатозишвили— 3 очка и 3 отложен
ных партии.

Сегодня на турнире день доигрывания 
неоконченных партий.

Возвращение участников 
мотопробега Тбилиси—Киев

Вчера в Тбилиси вернулись участники 
мотопробега Тбилиси— Киев, посвященно
го 300-летию воссоединения Украины с 
Россией.

Ва вокзале мотоциклистов тепло встре
тили представители спортивной обще
ственности города.

Участники пробега прошли на мотоцик
лах свыше 2 .0 0 0  километров в ис
ключительно трудных зимних условиях, 
показав высокое мастерство вождения 
машин.

Украинские спортсмены передали 
спортсменам Грузии памятный вымпел и 
хрустальный кубок с  приветственной 
надписью.

--------
Редактор И . ЧХИКВИШВИЛИ.
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I  ТРА Н С П О РТ А  И Ш О С С ЕЙ Н Ы Х  Д О Р С Г  1  

Г Р У З И Н С К О Й  С С Р 
£  Т билисская ав то тр ан сп о р тн ая  кон тора по =  

и сп ол ьзован и ю  такси

1 П о л ь з у й т е с ь  г р у з о в ы м и  т а к с и !  1
Н О т  учреж дений , о р ган и за ц и й  и предприятий = 
=  перевозка груза  при н и м ается  по безналичном у §  
£  расчету (по п еречислению ).
2  С тои м ость 1 км проезда по городу  — 2  
§: 3  руб ., I км п р о езд а  «а городом  при о б е с п е -= 
Ü чении груза в оба  к о н ц а—3 руб ., 1 км  проез- 2  
§  да за городом  « один конец — 4 руб.
2  С тоимость 1 ча я  простоя за н ято го  таксом о- = 
к  торе — 25 pv6
S  З а  сп р а вк ам и  о б р а щ а ть с я  по адресу : Тби- 2  
2  тиси А нагекмй п ер ., №  1 (С аб у р гал о ). Тел. 2  
5  3-06-81. I
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ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ р

Концертный зал  им. Руставели ^

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Е  И К А М Е Р Н Ы Е  К О Н Ц Е Р Т Ы
28 января — абонемент №  б й

Л ауреат  Ста^шнской премии, лауреат Всесоюзного и М еждународного кон- й 
курсов музыкантов-исполнителей #

Д а н и и л  Ш А Ф Р А Н
29 января — абонемент №  5 %

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  К А П Е Л Л А  Г Р У З И И  I
Художественный руководитель н главный дирижер — лауреат Сталинской 

премии
О т а р  Т А К Т А К И Ш В И Л И

Н ачало в 9 час. вечера.
Оставшиеся билеты — в кассе зала им. Руставели, 

vx x х\лхчЬ *хх.\хххх>  -VWX\ ч \ 4.xxx.xxxxx^xxxxxxvx-x9esexx^>m^x8m9W !»m86a88|
111 тггихптш fin i j III nu II 11 m  m 11 m u n i 11 uni ni nu i un m im in m  n irr 

П р а в о б е р е ж н ы й  Т б и л п и щ е т о р г  I  
О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

что во всех м агази н ах  постоянно S
ш

им еется •  п р о д аж е СО В ЕТС К О Е Ш 

Ш А М П А Н СКО Е в  полном  ассорти- Щ 

м енте (сухое, полусухое ■ сл ад к о е ). Z

П р о д а ж а  g
шампанского бокалами Е  

в следующих магазинах: Е
М агазин  M* 1—пр. Р уставел и , №  1 Р  

М агазин  N t 2—П уш ки н ская  ул .. №  7 £  
М агазин  N t 3—ул. К и рова, Nt 4 

М агазин  N t 9—ул . Л ен и н а , Nt 63 “
М агазин  N t 44—ул. Л ен и н а . Nt 21 Ш 

М агази н  N t 49—П уш ки нская ул.. N t 25 Ш 

,  Д и р ек ц и я . ^

I Тпm m  i m  г г п i mm n i i i i i гмп r im rm n n m n m r i m шттт rn r r rnrrmiE

—
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Ф И РМ ЕН Н Ы Й  М А ГА ЗИН ТБИ Л И С С К О Й  КО Н ТО РЫ  Ш

«ГЛАВХИМСБЫТА» :
(г. Тбилиси, ул. Меликишвили, № 6) :

И МЕ Е Т  В П Р О Д А Ж Е
I 1. Д л я  сельского и подсобного хозяйств: Ц

«Трихальцийфосфат» (кормовой) — для минеральной подкормки животных 
и птиц.
«Трикальцийфосфат» — примешивается к концентрированным кормам, сило
су, пойлу и к мешанкам для птиц. Сведения о способе подкормки и реко
мендуемые среднесуточные нормы подкормки можно получить в Тбилисском 
магазине «Главхимсбыта» (ул. Меликишвили, №  6).
Туковые смеси, овощные, ягодные, цветочные и цитрусовые; селитру
калиевую.

2. Кислоты: аккумуляторная крепкая и соляная.
3. Химикаты разные: бура, нафталин, клей Б-Ф, нашатырь, алюмокалиевые 

квасцы и другие.
4. Моющие средства: синька, кальцеода, фоспор. тринатрифосфат.
5. Фотохимикаты: гипосульфит, сульфитфото кристаллический и безводный, 

проявители, фиксаж  и другие.
6. Алилокрасители.
7. Краски тертые на масле, лами спиртовые и масляные, политуры, художе

ственные краски, масляные, гуаш евые и темперные, растворители, масла, 
эмалевые краски, олифа «Оксоль».

8. И зделия из пластмасс и оргстекла, целлулоидные игрушки, пленочный 
пластикат (для плащ ей).

9. Резиноизделия: сантехника в  сангигаена.
10. Антипаразиты: дезинсекталь, сильфтон, «Дуст» гексахлорановый.
И . Авторезину для машин «Победа».

«ГЛАВХИМСБЫТ». «
I ш  г г и  ! ш п  г j г I я т и  г г а п  п  Е я м п т п я  ш к ш ш а ш ш и ш  i n n n l

СЕГО Д Н Я В ТЕАТРАХ 
Т еатр  оперы  и б ал ет а  имени 3 . П ал и аш ви ли  — 

«Горда» ; театр  имени LU. Р уставели  — «Родина» ; 
театр  имени К. М ардж ани ш вили  — «С вадьба 
колхозника»  (в Д о м е  ж ел езн од орож н и к а . П л еха
новский пр.. 127-а); те атр  имени А. Грибоедова— 
«Ч айка» : театр  м узком едии — «Н аш и зн аком ы е»; 
грузинский ТЮ З — « С урам ская  крепость» (аб . 
Nt 32, в 7 ч .) ;  русский ТЮ З—«В ице-старш ина» (а 
9 ч. 30 м .) ; «Н е бы ло ни грош а, д а  в д руг алты н» 
(в 7 ч. 30 м .); т е атр  саи кул ьтуры —«М есяц цве
тен и я» ; грузинский кукольны й те атр  — «Сон ле*- 
тя я*  (а  11 ч.).

С Е Г О Д Н Я  НА ЭКРА НА Х  
В ки нотеатрах : «Р уставели» , «А м иралн», «О к

тя б р ь» , «С партак» , «Тбилиси», «И саии» к  им ена 
28 ком иссаров  — «В ернись в С орренто»; в  клу
бах  имени В орош илова и  имени П л ехан ова — 
«В ернись в С орренто»; в ки нотеатрах : «К олхида», 
«Д идубе» — «Б огдан  Х м ельницкий»: «К олхозник» 
— «С вадьба с  приданы м »; в Д о м е  оф ицеров  — 
ф ести вал ь  украинских киноф ильм ов.

С ем ьи Б аб ан о вы х  и К ахи ани  извещ аю т о 
см ерти

П р .и ковьи  А лексеевны  Семеновой .

О A.. X. С. А бутян , Е. Г. Х ачлтуроаа, М С. 
М ирум ова. С . Д .. В. И . К органовы  с детьми 

извещ аю т о смерти 
С атеник А ркадьевны  М ирумовой.

Вы нос 28 я н в ар я , в 5 час . вач., из кв. — 
ул  И Ч ав чавад эе , 14, на КукиАское

кл адбищ е

А. Зверев . Г. Д ж а к е л и , А. А рабидзе, Д . М е- 
м ани ш вили . Ф Р ац ь , Ш . К ак аб ад зе . Р . И са- 
хан о в а , А. Т агараш вн ли , В. Ф едянин, Г. Га- 
мисония, Л  М аценко вы р а ж а ю т собол езн ова
ние Г. А. Т урм ан и дзе  по случаю  см ерти  его 

отца
А лександра И осиф овича Т урм анидзе .

Р. В .. Л . В .. Е В.. О. В .  Т. В. Трелицкие, 
Е. В . М аркевич . В. В. А нтадзе с  сем ьям и из
вещ аю т о  см ерти матери, теш и и бабуш ки 

Н ад еж д ы  К арловны  Трелицкой.
Вынос 28 ян в ар я , в  4 часа дня. из кв . — 

ул. К алин ина, 44.

К варан ц хел и я . Ткеш елаш вили. Д и д и д зе , М ар- 
кар ян , Ц ул уки д зе  Х итаров. Д ж и б л ад зе , Л ого
сов. Д ж у гел о в . Р ев азов . Ч ичуа, Ч учулаш ви- 
ли в ы р а ж а ю т  соболезнование Л . Д ж аи а ш и я  

п о  случаю  смергн его  сестры  
Веры  С тепановны  Д ж ан а ш и я .

С отрудники Тбилисского отделения «Гидро
энергопроекта» вы раж аю т соболезнование инж е
неру Л. Г. Эл изба раш  вил и по  случаю  смерти 

ее матери 
Н атал и и  Д ави довн ы  Э лизбараш ви ля .

Л . Галустов , А. М арти росов , В. Н овицкий, 
В Ш араш и дзе, И . Х ачатурян , Р . Чодриш вили, 
С К аракозов , В. С ам х а р ад зе , Э . М ам едов, 
В. Т елия, Е . А м и рдж ан ова вы р а ж а ю т собо
лезнование С . Г. О ганову по случаю  смерти 

его отца 
Георгия Д ар ч и е в и ч а  О ганова.

С . У тарнов, О . М ел н к-Н убаров , Г. Ц ициков, 
А. Т ер -И зрасл ян , О . Я блочкина, Э  П етросян , 
М. М ош ен цова, Н . Б а р а м и д зе . А. М аксим ова, 

С З ем ельм ан  извещ аю т о смерти 
Неты М ихайловны  Р ябухиной М ш велидэе 

и вы раж аю т соболезнование сем ье покойной.

К оллектив сотрудников  техенаба треста «Зак - 
м еталлургстрой» и звещ ает  о см ерти матери 

Е. А. к  П . К. Б етанелн  
Н атальи  В асильевны  М таариш вили

и в ы р а ж а ет  собол езн ован и е сем ье покойной.

Д . Т. Ч антурия, О . С и рун яя, Т . М егрелнш ви- 
лн , М . К огуа, Г. В ард н аш в и л и , Г. Ц аы ал а- 
ш вили, Б. Р . Гоголндзе, А. С оселия, А. Ахо- 
б ад зе , М . Г ам сахурдия , Б . Б ер ад зе  вы раж аю т 
соболезнование К. и Д .  Н ад ареи ш в н л н  по 

случаю  см ерти их м атеря 
Ю лии Д авидовны  Н адареиш внлн .

М . И . П якельны й . С . Б . н Ф. М . Б елен ькие, 
М . С . в  С. М . М ентеш аш вили, Д . М . К азап - 

д ж я н , Я. A., Р . М  Ц ы трон извещ аю т о 
см ерти ж ен ы , сестры  и теш и 

Е лизаветы  М оисеевны  Гудковской.
Вы нос 28 ян варя , в 4 часа  д н я , из кв. — 

Т еатральны й  пер., 11, на кл ад б и щ е в 
Н автл угя .

П роф ессорско-преподавательский  состав  Тби
лисского  государственного м едиц инского  ин
ститута в ы р яж ает  собол езн ован и е проф ессору 
К. Д . Э ристави по случаю  смерти его сестры  
Н аталии  Д авидовны  Э ри стави -Н адарси ш ви л и .

М . Т одрадзе, Н  В ахвахнш вили, Г. Гогнш ви- 
л н , Г. К ан д ел аки , А . А нтидзе, Е . Х атиаш ви- 
ли , С. Г ачечиладзе , К. П ар ц х ал а д зе . Л . Ко- 
бахн д зе , И . Б ак р а д зе . А. М урадов , Д . Ц ин- 
ц ад зе  вы р а ж а ю т соболезнование П . Н . Кви- 

ц ар и д зе  по случаю  смерти его  отца 

Н икиф ора И ван ови ча К вииари дзе .

*  *
„ в с . - З П - Ы .  « с . . ш  «орреспо-аенто— а - .а -г ; .  иностранный 3-17-44. И .д а г м ь с в и -З -г г -б З .  Прием о б ъ ..л ен и й -З -1 8 -О г. Б у х г а л т е р , ',Л б £ < 2 . '*  Ди р м т о р ^ Г а Т р ^ и . - ^ б - г ь ' ' '
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